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XX ТО М СК А Я  О БЛ АСТН АЯ  
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Вчера завершила свою работу X X  област
ная партийная конференция.

По пятому вопросу повестки дня с докла
дом «О проекте Основных направлений эко
номического и социального развития СССР 
на 1986^1990 годы и на период до 2000 года 
и задачах областной партийной организации» 
выступил член бюро обкома партии, предсе
датель облисполкома А. Е. Высоцкий.

В обсуждении доклада приняли участие: 
Г. С. Жуков — первый секретарь Колпашев- 
ского горкома КПСС, А. Л. Шкуров — гене
ральный директор объединения «Томск
нефть*, Н. И. Беляков — бригадир комплекс
ной бригады Томского речного порта, А. Д.

Колтыков — первый секретарь Асиновского 
горкома КПСС, В. И. Шахрай — бригадир 
Шегарской ПМК-5 объединения «Союзтомск- 
мелиорация», Е. Г. Версткина — директор 
школы № 55 г. Томска, народный учитель 
СССР, В. А. Курбатов — секретарь парткома 
Пудинского нефтедобывающего района, Б. А. 
Мальцев — начальник территориального уп
равления строительства, В. Н. Истомина — 
Портная Кривошеинского управления бытово
го обслуживания, Ц. А. Цалко — председа
тель Кожевниковского совета РАНО, В. А. 
Тропин — начальник областного управления 
жилищно-коммунального хозяйства, А. И. Ко
четков — электрюслесарь Томской ГРЭС-П,

И. П. Чучалин — ректор Томского политех
нического института, доктор технических на
ук, профессор.

Делегаты конференции единогласно при
няли постановление «О проекте Оыювных 
направлений экономического и социального 
развития СССР на 1986—1990 годы и на пе
риод до 2000 года и задачах областной пар
тийной организации».

Затем состоялись выборы нового состава 
обкома КПСС, ревизионной комиссии област
ной партийной организации и делегатов на 
X X V II съезд КПСС.

После закрытия конференции делегаты ис- 
■ полнили партийный гимн «Интернационал».

Д Е Л Е Г А Т Ы  X X V I I  С Ъ Е З Д А  К П С С ,
ИЗБРАННЫЕ

Андросов А. С. 

Асташова Л. И. 

Борисенко В. И.

X X  Т О М С К О Й
Версткина Е. Г. 

Воронин Л. А. 

Высоцкий А. Е.

ОБЛАСТНОЙ
Зарембо А. С. 

Зоркальцев В. И. 

Карпов Р. С.'

ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ
Кетов В. М. 
Мельников А. Г. 
Михалкин В. М. 
Пронягин П. Г.

Пучкова Т. Л. 
Ушаков Ю. К. 
Шитов Л. И. 
Шутов В. Н.

«Ударник предсъездовского 
с о р е в н о в а н и я »

ТРУДОВЫЕ СВЕРШЕНИЯ  
ТОМИЧ ЕЙ-СЪЕЗДУ П АРТИ И

ЛУЧШИЕ КОРМОЦЕХИ

Президиум облсовпрофа 
подвел итоги социалистиче
ского соревнования за до
стижение наивысших пока
зателей в труде в Честь 
X X V II съезда КПСС за де
кабрь.

Победителями соревнова
ния среди коллективов объ
единения «Томлеспром» 
признаны лесозаготовитель

ный комплекс Н. В. Дедко- 
ва из Катайгинского лес
промхоза, стрелевавший бо
лее 103 тыс. кубометров 
древесины в год, и лесоза
готовительный комплекс 
В. С. Хомича из Парабель- 
ского леспромхоза, достиг
ший выработки на машино- 
смену 254 кубометра леса.

Среди коллективов ТТУС

лучшие результаты у брига
ды по монтажу нулевых 
циклов А. В. Фризена с 
д е к  (среднедневная выра
ботка на человека—2,9 кубо
метра) и у бригады маляров 
Героя Социалистического 
Труда М. Б. Сироткиной с 
д е к  (среднедневная выра
ботка на человека—̂ 4,8 квад
ратного метра).

Победителям присвоено 
звание «Ударник предсъез
довского соревнования» и 
будут вручены дипломы 
облсовпрофа.

О. СИМОНЦЕВА.

В ДНИ работы конференции
ударно трудились строители и геологи

Объединение
«Томскнефтегаз-

геология»
Технологический тран- 

огюрт двинулся по зимнику 
на новую площадь — Оси- 
новекую. Она расположена 
в третьем нефтяном районе 
области — Дудинском. В

дни конференции, геологи 
вывезли сюда оборудования 
на половину буровой уста
новки. •

Домостроительный
комбинат

Количество смонтирован
ных и отделанных квартир 
со дня основания комбина

та превысило 26 тысяч. Вы
сокие обязательства взяты 
строителями и к открытию 
X X V II съезда КПСС. В день 
открытия областной пар
тийной конференции работ
никами д е к  смонтировано 
370 элементов железобетон
ных конструкций. Это при
мерно полторы блок-секции.

Подведены итоги работы коллективов кормоцехов за 
декабрь 1985 года. Победителями социалистического со
ревнования признаны кормоцехи;

Рыбакловский совхоза имени 50-летия СССР Томского 
района (начальник С, С. Лавров);

Ежинский колхоза «Заря» Первомайского района (на
чальник А. И. Иванов);

Казанский совхоза «Комсомолец» Асиновского района 
(начальник В. В. Белокашин);

Каргалинский колхоза «Гигант» Шегарского района 
(начальник Ф. И. Родиков);

Берлинский колхоза имени Жданова Зырянского рай
она (начальник В. Г. Глушков).

Победителям присуждены переходящие вымпелы обл- 
сельхозуправления и обкома профсоюза работников сель
ского хозяйства.

КЛУБ « 3 . 0 0 0 »

К СЪЕЗДУ-30 ПЮЦЕНТОВ ПЛАНА
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ОРДЕНА «ЗНАК 
ПОЧЕТА» КЛРГЛСОКСКОГО ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОГО 

КОМБИНАТА НА 1986 ГОД
Коллектив Каргасокского 

ордена «Знак Почета» лесо
промышленного комбината 
принимает на 1986 год сле
дующие социалистические 
обязательства:

Выполнить годовой план 
по вывозке и производству 
круглых лесоматериалов к 
25 декабря 1986 года, вывез
ти 1 миллион кубометров 
древесины при плане 980 
тысяч, прюизвести сверх 
плана круглых лесоматериа
лов 6 тысяч кубометров.

К дню открытия XXVII 
съезда КПСС вывезти леса 
30 процентов годового пла
на и 57 процентов— к 1 .мая 
1986 года. План четырех ме
сяцев по круглым лесома
териалам вьшолнить к |ЩЮ 
рождения В. И. Ленина.

Организовать работу ва- 
лочно-пакетирующих ма
шин и лесовозного тран
спорта в 2—3 смены, довес
ти уровень механизирован
ной обрубки сучьев до 26 
процентов, увеличить объем 
машинной валки древеси
ны.

Продолжить совершенст
вование коллективных форм 
организации и стимулиро
вания труда: лесозаготови
тельными сквозными ком
плексами произвести 40 
процентов работ от общего 
годового объема.

Вахтовым методом заго
товить, вывезти и разделать 
215 тыс. кзФометров.

Включиться в областное 
социалистическое . соревно
вание лесозаготовителей за 
достижение годовой выра
ботки лесозаготовительными 
комплексами 100 тыс. кубо
метров, на валочно-пакети- 
рукхщую машину «ЛП-19»— 
80 тысяч кубометрюв, на 
бесчокерНые трелевочные 
машины «ЛП-18», «ЛТ-154я—  
30 тыс. кубометров.

За счет рациональной раз
делки повысить выход де
ловой древесины к плану 
на 2 процента, обеспечить 
экономию 'дизтоплива — 100 
тонн, бензина — 10 тонн, 
запасных частей и материа
лов на сумму 3 тыс. рублей, 
достичь экономии по бригад

ному хозрасчетному подря
ду на 70 тыс. рублей, сни
зить себестоимость продук
ции на 0,5 процента. До 1 
мая 1986 года отработать 
один день на сэкономлен
ных сырье и материалах.

Организовать круглосуточ
ное ремонтно-профилактиче
ское обслуживание машин 
и механизмов.

Повысить производитель
ность труда к плану на 
один процент, комплексную 
выработку на лесозаготов
ках довести до 900 кубомет
ров, уровень выполнения 
договорных поставок увели
чить на 3 процента.

Начать строительство дет
ских садов в Неготском и 
Тевризском лесопунктах. 
Дома культуры на Усть- 
Тьшеком сплавном участке, 
выполнить общестрюитель- 
ные работы на детском ком
бинате в Каргаске.

(Социалистические обяза
тельства обсуждены на об
щих собраниях и утвержде
ны на собрании партийно
хозяйственного актива 21 
декабря 1985 года).

В Каргасокском районе 
состоялся слет перестови- 
ков - животноводов. На нем 
чествовали победителей со
циалистического copeiBHOBia- 
ния за год. Среди коллек
тивов первое место завое
вали животноводы Соснов- 
ской фермы совхоза «Пав
ловский», в последнем го
ду одиннадцатой пятилетки 
превзошедшие трехтысяч
ный рубеж в надое молока 
на корову. Лучшая в инди
видуальном соревновании 
операторов машинного дое
ния — бригадир Сосновской 
фермы Надежда Давьщовна 
Зяблицева. Она получила 
авыше 3.500 килограммов 
молока от каждой коровы 
своей группы. Труд доярки 
получил высокую оценку 
Родины. Она награждена 
орденом Трудовой Славы 
третьей степени.

На слете учрежден клуб 
«3.000». Его членами стали

доярки, надоившие на ко
рову по 3.000 килограммов 
молока и больше. Их в рай
оне пока всего девять, при
чем пятеро — с Сосновской 
фермы. Президентом клуба 
избрана доярка совхоза 
«Каргасокский» — Римма 
Алексеевна Шевелева.

Животноводы Сосновской 
фермы приняли обязатель
ство к концу пятилетки до
вести годовой надой от коро
вы до 3.500 килограммов. 
Пересмотрели свои планы и 
работники других ферм 
совхоза «Павловский». К 
1990 году молочная продук
тивность стада в хозяйстве 
должна достигнуть трехты
сячного рубежа. Такие же 
обязательства приняли жи
вотноводы совхоза «Карга
сокский». Так что к концу 
пятилетки в клубе «3.000» 
станет многолюднее.

Г. БОГДАНОВ.
Каргасокский район.

Почерк универсалов
Бригада А. В. Нефедова трудится на универсальном 

участке цеха резьбонарезного инструмента. Эта работа 
требует особой точности, хорошей профессиональной 
подготовки. И только с первого предъявления сдают 
продукцию Петр Шляхов, Евгений Лобай, Галина Нея- 
сова и другие. У  бригады уровень бездефектности — 96 
процентов. Высокий показатель.

Каждый владеет двумя-тремя смежными профессия
ми. Это позволяет с максимальной эффективностью ис
пользовать оборудование. Производительность труда 
только за прошлый год выросла в коллективе на полто
ра процента. Поиск резервов заботит каждого в бригаде.

В биографии коллектива А. В. Нефедова немало высо
ких достижений. Он не раз был победителем социали
стического соревнования на предприятии. Досрочно спра
вился с программой минувшего года, выпустив сверх 
плана 3.300 штук режущего инструмента. В трудовом 
соперничестве в честь X X V II съезда КПСС коллектив 
не раз назывался лучшим в цехе.

В. ЯКОВЛЕВ.
Томский завод режущих инструментов.

ПЛЕНУМ о в т п  КПСС
Вчера соср'оялся первый пленум обкома 

КПСС, избранного X X  областной партий
ной конференцией.

Первым секретарем обкома КПСС из
бран тов. Мельников А. Г., вторым секре
тарем — тов. Зарембо А. С., секретарями 
обкома КПСС избраны тт. Козырев М. С., 
Поморов А. А., Романов Р. М.

'Пленум избрал бюро обкома в следую
щем составе:

Члены бюро обкома КПСС — тт. Быко
ва Э. Б., Вологдин Е. А., Высоцкий А. Е., 
Журлов П. В., Зарембо А. С., Кетов В. М., 
Козырев М. С., Мельников А. Г., Несте
ренко Н. Г., Поморов А. А., Попадейкин 
Р. А., Романов Р. М.

Кандидаты в члены бюро обкома КПСС 
— тт. Кузнецов С. Д., Матвеев М. А., 
Ремняков В. А., Титов И. И.

Пленум утвердил заведующих отделами 
обкома КПСС.

Заведующим отделом организационно
партийной работы утвержден тов. Волог

дин Е. А., пропаганды и агитации — тов. 
Дмитриев Е. В., науки и учебных заведе
ний — тов. Кириллов Н. П., промышлен
но-транспортным — тов. Козловская Н. А., 
заведующим отделом — тов. Ковригин 
Б. А., нефтяной, газовой промышленности 
и геологии — . тов. Мангазеев В. П., лесной 
промышленности — тов. Ильин В. Б., хи
мической промышленности — тов. Юрьев 
Ю. Л, легкой промышленности и товаров 
народного потребления — тов. Циро С. А., 
строительства — тов. Малик А. И., сель
ского хозяйства и пищевой промышленно
сти — тов. Свиридов В. Г,, торговли и бы
тового обслуживания — тов. Авсюк В. И., 
административных органов — тов. Журав
лев М. М., общим отделом — тов. Пимо- 
ценко А. И., финансово-хозяйственным — 
тов. Сидоркин в. И.

Председателем партийной комиссии при 
обкоме КПСС утвержден тов. Старовойтов 
И. П.

Редактором областной газеты «Красное 
знамя» утвержден тов. Нестеренко Н. Г.

З А С Е Д А Н И Е  О Б Л А С Т Н О Й  

Р Е В И З И О Н Н О Й  К О М И С С И И  К П С С
На первом организационном заседании областной ревизионной комиссии КПСС 

председателем комиссии избран тов. Николаев М. Г.

СОСТАВ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС,
ИЗБРАННОГО XX 0 Б Л А С 1 Н 0 Й  ПАР1 ИЙИ0Й К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Е Й  

Ч Л Е Н Ы  О Б К О М А  К П С С
Авсюк В. И. 
Андросов А. С. 
Анчарук В. И. 
Асташова Л. И. 
Астафьева Т. А. 
Афонин П. К. 
Барашева 3. Г. 
Бурцев И. Г. 
Быкова Э. Б. 
Васенкин Ю. Ф. 
Вельтмандер И. Э. 
Веретено В. С. 
Вологдин Е. А. 
Высоцкий А. Е. 
Вяткин Н. А. 
Гарипов Ф. Г. 
Габрусенко А. П. 
Гааг А. Д. 
Горбунову, Т. В. 
Глушаков В. В. 
Григорьев И. Ф. 
.Гусельников Э. М. 
Дмитриев Е. В. 
Дягилев В. М. 
Драчев П. X. 
Егоров В. Н. 
Ефимова С. И. 
Журавлев М. М. 
Жуков А. П. 
Жуков Г. С. 
Журлов П. В.

Зарембо А. С. 
Зайцев С. И. 
Зоркальцев В. И. 
Зуев В. Е.
Иванов В. И. 
Ивченко Е. В. 
Ильин В. Б. 
Карпов Р. С. 
Каримов М. Г. 
Картавых Н. И. 
Калицкая Л. А. 
Кетов В. М. 
Кириллов Н. П. 
Князев А. И. 
Козырев М. С. 
Козловская И. Л. 
Ковригин Б. А. 
Коньков В. И. 
Колтыков . А. Д. 
Ковалев Ю. Я. 
Колесникова А. А. 
Кресс В. М. 
Купрессов В. Ф. 
Курбатов В. А. 
Кучумов А. Г. 
Кулагин В. Г. 
Кузнецов С. Д. 
Кулешов А. П. 
Кун А, А. 
Кукушке в. А. 
Лещеня В. И.

Лобажевич Н. Д. 
Луков В. А. 
Лыков В. П. 
Мангазеев В. П. 
Малик А. И. 
Масалыкин А. П. 
Матвеев М. А. 
Мальцев Б. А. 
Макушкин Ю. С. 
Макшеев В. Н. 
Малькова Г. М. 
Мельников Л. Г. 
Милованова Г. И. 
Мишакин А. Н. 
Муравьев Г. Ф. 
Мут Р. Ф. 
Нестеренко Н. Г. 
Новикова Н. А. 
Овчаренко А. Г. 
Огийко В. К. 
Пановица В. В. 
Палосон Р. Э. 
Панин В. Е. 
Певнев В. И. 
Петрухина М. Н. 
Пимоненко А. И. 
Поморов Л. А. 
Попов В. Г. 
Попа,цейкин Р. А. 
Пронягин П. Г. 
Приставко М. Ф.

Пучкова Т. А. 
Ремняков В. А. 
Решетников В. Н. 
Рогов Г. М.
Романов Р. М. • 
Ромашов М. И. 
Салопова 3, И. 
Свиридов В. Г. 
Сидоркин В. И. 
Синичкин В. В. 
Соколов А. Н. 
Солуянов В. С. 
Сперанская Н. С. 
Старовойтов И. П. 
Степанов Б. И.
Титов И. И. 
Толоконникова Л. И. 
Ушаков П. Г.
Ушаков Ю. К. 
Федорченко А. (к .  
Фролова Д. А. 
Фрицлер А. А. 
Хандорив Г. П. 
Черкашин EU‘ r. 
Чернышев А. И. 
Чучалин И. П. 
Шипко А. И. 
Шкуров А. Л. 
Шмакова Н, И. 
Шувариков В."'' С. 
Шутов В. Н. 
Шумный П. В,

КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ ОБКОМА КПСС
Александров В. Ф. 
Балаботкина П. В. 
Бондарев А. В. 
Бодрова А. А. 
Бугаев С. П. 
Величутин Э. В. 
Винтер А. К. 
Гедимин И. В. 
Лемешева Т. Ф. 
Дмитриева В. Н.

Долгова Н. Н. 
Забуга С- В. 
Иванова Н. М. 
Иршенко В. В. 
Кожемяков В. Е. 
Корнеева Т. М. 
Коняева Л. И. 
Кочетков А. И. 
Красов В. А. 
Крюков Н. В.

Курочкин С. Н. 
Лубенец Н. А. 
Макаров И. С. 
Михайличенко Н. В. 
Нагочевская Г. Н. 
Осипов В. И. 
Паньков А. И. 
Паршин В. Л. 
Петрачева Ф. С. 
Потемкин А. М. 
Повкратова Г. А.

Солтаганов Н. А. 
Точенов Н. М. 
Трифонов А. В. 
Хайдарова Ф. К. 
Циро С. Д. 
Чемерис А. Ф. 
Чижиков В. С. 
Швайко А. К. 
Юрьев Ю. Г. 
Ямпольский В. 3.

С О С Т А В  О Б Л А С Т Н О Й  Р Е В И З И О Н Н О Й  К О М И С С И И  К П С С ,  

И З Б Р А Н Н О Й  XX ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Е Й
Лшмянская В. Г. 
Балабанова О. Л. 
Борисов Л. И. 
Бурачков П. П, 
Гришаев Ю. И.

Жарков 4- 
Жирова Р. Д. 
Иванов Ю. В. 
Иоффе Н. В. 
Китюх А. В.

Клименко В. С. 
Литвинчук Н. К. 
Логинова М. Д. 
Лапшина Р. И. 
Михайлов Г. Е.

Николаев М. Г. 
Парфенов Г, 3. 
Петрачкова Н. Ф. 
Реннит А. И. 
Сизов В. С. . 
Тропин В. А.

НА СНИМКЕ: делегаты в перерыве
конференции (слева направо) — предсе
датель колхоза им. X X IV  съезда КПСС 

Шегарского района Г. Н. Каплунов,

свинарка совхоза «Луч» Кожевников
ского района Л. С. Глазырина, первый 
секретарь Тегульдетского ' райкома 
КПСС В. А. Красов.

Фото Е. Лисицына.

П О С Е Щ Е Н И Е  В Ы С Т А В К И
в Москве с большим успехом прохо

дит V II республиканская художествен
ная выставка «Советская Россия», по
священная 'XX VII съезду КПСС.

10 января выставку посетили члены 
Политбюро ЦК КПСС Г. А. Алиев, В. И. 
BoipOTHMKOB, Е. К. Лигачев и секретарь

ЦК КПСС М. В. Зим-янин.
Пояснения давали министр культуры 

РСФСР Ю. С. Меяентьев, председатель 
правления Союза зогдожников РСФСР 
народный художник СССР С. П. Тка
чев.

(ТАСС).
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Прения по отчетным до
кладам обкома КПСС и об
ластной ревизионной комис
сии начались выступлени
ем первого секретаря Том
ского горкома КПСС В. М. 
Кетова.

Велико и постоянно вни
мание Центрального Коми
тета КПСС и правительст
ва, обкома и облисполкома 
к перспективным вопросам 
развития Томска, подчерк
нул он. Но сегодня многое 
зависит от стиля и методов 
горкома КПСС, уровня ра
боты всей городской пар
тийной организации. Крити
ка за недостатки в этой ра
боте, прозвучавшая в отчет
ном докладе обкома КПСС, 
справедлива. Партийное 
влияние в ряде народно
хозяйственных отраслей 
еще слабое. За одиннадца
тую пятилетку не освоено 
более 80 млн. рублей строи
тельно-монтажных работ, 
город развивался некомп
лексно.

Особенно важно решить 
вопросы формирования тру
дового коллектива Нефтехи- 
ма, так как без этого нель
зя добиться устойчивого 
выполнения планов прю- 
мышленного производства в 
областном центре. Недав
ний пленум горкома утвер
дил комплексную програм
му социально-экономиче
ского развития объединения 
«Томскполимир». На ее пре
творение направлены силы 
всей городской парторгани
зации. Многое обязаны сде
лать руководители строи
тельных и проектных орга
низаций. Цель непростая
— обеспечить два годовых 
плана ввода жилья для 
Нефтехима силами террито
риального управления стро
ительства (без ущерба для 
других заказчиков).

Обком КПСС, сказал да
лее В. М. Кетов, продолжал 
настойчиво утверждать ле
нинский стиль в работе, за
крепляя обстановку высокой 
требовательности и взыска
тельности к кадрам. Тверда, 
последовательна его пози
ция в борьбе с пьянством. 
В этом году в областном 
центре еще на 30 процен
тов сократится продажа 
винно-водочных изделий. 
Безусловно, это потребует 
дополнительных усилий как 
в области экономики, так и 
в области воспитания чело
века.

В организационно-партий
ной, идеологической дея
тельности горком КПСС вы
деляет главные задачи — 
создание системы руковод
ства райкомами (особенно в 
обеспечении научно-техни
ческого прогресса), улучше
ние подбора и расстановки 
кадров, забота о духовном 
росте томичей.

Выступающего заботят 
факты отступлений от при
нятого курса на сокращение 
заседаний и совещаний. 
В день приема трудящихся 
секретарь обкома КПСС 
Р. М. Романов и заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации обкома Е. В. 
Дмитриев могут назначить, 
например, совещание с иде
ологическими работниками. 
Стали увлекаться заседани
ями в ряде областных уп
равлений и ведомств, в ком
сомольских, органах.

— Всех нас вдохновляет,
— сказал В. М. Кетов, — 
что в проекте новой редак
ции Программы КПСС под
черкнута необходимость ус
коренного развития произ
водительных сил Сибири и 
Дальнего Востока. Однако 
требуется оговорить в этом 
документе, что сближение с 
уровнем жизни других ре
гионов будет решаться не 
только регулированием за
работной платы, но и соз
данием населению преиму
ществ в пользовании обще
ственными фондами потреб
ления. Это позволит сиби
рякам закрепить кадры, 
эффективнее осваивать ре
сурсы. .

О благотворном воздейст
вии решений апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС , 
На жизнь партийных орга
низаций и всех тружеников 
села говорил с трибуны 
конференции первый секре
тарь Томского райкома 
КПСС А. С. Андросов. 
Большинство руководителей, 
специалистов и рабочих 
осознали необходимость ра
ботать лучше, эффективнее, 
на основе внедрения дости
жений научно-технического 
прогресса. Но многому 
предстоит еще учиться. Ра- 
ботни1̂ам райкома КПСС, 
например, надо не подме
нять хозяйственные кадры, 
как это еще бывает, а по
могать им осваивать совре
менные методы хозяйство
вания. «Совершенно очевид
но, что я, как первый сек
ретарь, — говорит выступа
ющий, — и начальник уп
равления сельского хозяй
ства В. Е. Егоров, как член 
обкома КПСС, не все сде
лали для роста самостоя
тельности и ответственно
сти коммунистов райсель- 
хозуправления и руководит 
телей совхозов».

И еще один' недостаток 
был самокритично назван в 
этом выступлении: райком
пока не освоил комплекс
ный подход в руководстве 
первичными организациями. 
Хотя совершенно ясно, что 
нельзя, активно занявшись

организационно - партийной 
работой, ослаблять идеоло
гическую.

В Томском районе разра
ботана целевая программа 
«Молоко» — часть област
ной программы «Ускорение- 
90». К концу 12-й пятилет
ки решено поднять средний 
надой от коровы на 500 
килограммов. Эта прибавка 
означает, что пригородный 
район дополнительно даст 
столько молода, сколько 
производят три совхоза, где 
трудятся 1.300 человек. Но 
программа станет реально
стью, если райком подни
мет уровень работы с кад
рами, перестанет доверять 
руководство хозяйством тем, 
кто не хочет идти в ногу со 
временем, смирился с низ
кими показателями. Ведь в 
совхозах «Тахтамышевский» 
и «Заря» годовые надои со
ставляют всего 2.400—2.500 
килограммов на корову.

Тревожит и то, что на об
ластном уровне затянулась 
разработка генерального на
правления интенсификации 
животноводства. Принятая 
на пленуме обкома КПСС в 
1981 году программа вы
полняется медленно. Заве
дующему отделом сельского 
хозяйства обкома КПСС 
В. Г. Свиридову и первому 
заместителю председателя 
облисполкома И. И . Титову 
следует активизировать эту 
работу.

'Глубокой заинтересованно
стью в улучшении дел, по
ниманием самой сути пере
стройки отличалось высту
пление бригадира отделоч
ников треста «Томскжил- 
строй» Н. Д. Лобажевич:

— Перестройка на, каж
дом рабочем месте — зна
чит прощание со старыми 
методами, низкой организа
цией труда. Наш коллектив
— за ударный труд. Лично
я в этом вижу смысл ЖИЗ-,
ни. Но непросто добиться 
желаемых результатов, если 
сидим часами из-за отсут
ствия материалов или фрон
та работ. Шесть раз наша 
бригада возвращалась на 
такой объект, как магазин 
«Овощи—фрукты». Штур
мом сдавалась школа в 
Центральном.

Пора наконец добиться 
ритмичности строительного 
потока, изжить бесконечные 
переделки проектов, повы
сить роль инженерно-техни
ческих работников в ликви
дации ручного труда. Здесь, 
по мнению Н. Д. Лобаже
вич, многое зависит от Б. А. 
Мальцева — начальника уп
равления строительства. Он 
должен быть требователь
нее к руководящим кадрам 
испециалистам. Но есть и 
специфический внутренний 
резерв — профессиональная 
честь строителя, его совесть. 
Этот резерв срабатывает 
там, где на высоте личный 
пример бригадира, К сожа
лению, у многих бригадиров
— электриков и сантехни
ков—с рабочей совестью яв
но не в порядке. Это их 
руками взламываются гото
вые полы, дырявятся и за
ливаются побеленные стены.

В последнее время не
мало сделано для улуч
шения быта и укрепле
ния' здоровья строителей, 
стабилизации трудовых кол
лективов. А  вот квартир они 
ждут иногда и по десять 
лет. «Для себя мы можем и 
должны строить больше. Без 
этого не закрепить моло
дежь. Горисполком должен 
помочь в выделении пло
щадок под строительство»,
— делается бригадиром обо
снованный вывод.

Выступающая с удовле
творением отметила реши
тельные меры обкома КПСС 
по укреплению дисципли
ны, порядка и организо
ванности, по борьбе за здо
ровый обр^з жизни.

О причинах спада нефтя
ной промышленности!, о 
серьезньпс промахах и 
ошибках Стрежевского гор
комов КПСС было сказано со 
всей остротой в отчетном 
докладе обкома партии. 
Первый секретарь этого 
горкома Ф. Г. Гарипов счи
тает: важно прежде всего 
преодолеть инерцию, приве
сти деятельность партий
ных организаций и хозяй
ственных руководителей в, 
соответствие с требования
ми бюро обкома об уча
стии рижоводяЩих кадров 
г. Стрежевого в идейно-вос
питательной работе. Пред
стоит развивать и связи с 
томской наукой. Пора иметь 
реальные плоды такого со
дружества.

Слабо решают перспек
тивные вопросы объедине
ния '«Томскнефть» и 
.«Томскнефтегааге о' л| о т Ия», 
трест «Томскнефтегеофизи- 
ка». Оратор сделал крити
ческие замеча!р1я отделам 
обкома партии. Строитель
ный отдел (А. И. Малик) 
должен взять под особый 
контроль развитие объектов 
социальной Инфраструкту
ры в районах нефтедобы
чи. А  промышленно-транс
портному (Н. А. Козлов
ская) не следует мириться 
с неверной позицией Запад- 
но - Сибирского управле
ния гражданской авиации и 
пароходства. В этих ведом
ствах не проявляют иници
ативу, а равнодушно ждут, 
кодда нефтяники создадут 
для них материальную ба
зу.

Стрежевчане горячо одоб
рили предсъездовские до
кументы партии, и тов. Га
рипов заверил делегатов 
конференции, что тружени
ки северного города и рай
она достойно встретят пар
тийный форум страны, в 
новой пятилетке будут рабо
тать эффективно, с полной 
отдачей.

Коренная перестройка эко
номики, ее укрепление на 
основе научно-технрщескоаю 
прогресса требуют сегодня 
от каждого работы по-ново
му, Но всегда ли мы к это
му готовы? Этот вопрос за
дала с трибуны настройщик 
производственного объедине
ния «Контур» Г. М. Маль- 
кова и ответила: нет, во
многом надо менять пози
ции. В объединении, напри
мер, при реконструкции и 
техническом перевооруже
нии цехов плохо учитыва
ются последние достижения 
назжи и техники, особеннос
ти производства. По-преж
нему в некоторых процес
сах велика доля ручного 
труда. Мала отдача от ин
женерной слулФы пред
приятия. Это объясняется и 
ее небольшими силами, и 
тем, что у некоторых работ
ников принижена ответст
венность за результаты сво
его труда. В объединении 
«Контур» нет строгого пар
тийного контро»ля за техни
ческой перевооруженностью. 
Не доведены до конца ат
тестация и рационализация 
рабочих мест. Доброе дело 
По сущеттву сейчас забьмю. 
Недостаточно внимания уде
ляет партийная организация 
цредприятия бригадным фор
мам труда.

О поиожительных тенден
циях, 'Наметившихся в рабо
те коллективов объединения 
«Томлеспром», говорил в 
своем вьютуплении началь
ник объединения В. Н. Ш у
тов, Дисциплина и ответст
венность всех звеньев про
изводства вот те крае
угольные камни, на кото- 
^)ых строится сейчас вся 
деятельность «Томлесцро- 
ма». Решения! апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС 
придали мощный толчок 
трудошй и творческой ак
тивности тружеников леса, 
на финише пятилетки Ш- 
зволили осуществить реши» 
тельный перелом к лучше
му-. Выполнены в минувшем 
году планы по основным 
технике - экономическим 
показателям. Ьричем тем- 
пы-'Раета по большинству из 
них составляли 6—9 процен- 
ТО'В. Однако, подчеркнул вы
ступающий, убаюкивать се
бя успехами рано. Доста
точно сказать, что за пер
вые четыре года пятилетки 
объединение не вьшезяо к 
плану почти 2 миллиона ку
бометров древесины, долг по 
выпуску товарной продук
ции составил почти 60 мил
лионов рублей.

Для повышения эффек
тивности лесозаготовитель
ного цроизводства наряду с 
традиционными требовались 
новые, нестандартные, реше
ния. В объединении они 
свелись к развитию вахто
вого метода, вывозке леса в 
зимний период, концентра
ции разделки хлыстов в 
крупрых цунктах перера
ботки, увеличению объемов 
переработки древесины и 
использованию древесН'ЫХ 
отходов. Все это привело к 
реконструкции лесапильных 
мощностей, созданию новых 
проиэвО'Дств, комплексных 
опытных леспромх'озов, со
вершенствованию коллек
тивных форм организации 
труда. Усилились партийный 
контроль за вьшолнением 
намеченного, парт,ийное вли
яние на ход дел. Это дало 
добрые результаты. Все ли 
использованы резервы? Ко
нечно, нет. Сегодня, напри
мер, к использо'Ванию агре
гатных машин должны 
предъявляться йцые требо
вания. Они позволяют осу
ществить полную машини
зацию лесосечных работ, 
крухлосуточную вахту, обес
печить комфорт и безопас
ность людям. Только при 
такой организации' вахта 
может быть по-настоящему 
эффек,тивно1Й. Возникает и 
еще о1ДИн момент. Сегодня 
лучшие машинисты добива
ются сменной выработки в 
два раза выше, чем в сред
нем по объединению. А  не
которые в то же время не 
дотягивают даже до объе
мов, планируемых при руч
ной валке. Вот где остает
ся неиспользованным чело
веческий фгактор!

— 'Нужно искать новые, 
действенные, формы работы 
с людьми, — сказал В. Н. 
Шутов. — На базе нового 
попюля'ения лесозаготови
тельными машинами мы 
просто обязаны придать 
всплеск стахановскому дви
жению, организации борьбы 
за достижение новых ре
кордов. Главное слово тут 
принадлежит . партийным 
организациям коллективов 
объединения, каждому ком
мунисту.

Роль коммуниста в любом 
добром начинании подчерк
нула и выступившая на 
конференции оператор ма
шинного доения совхоза 
«Октябрь» Томского района 
Герой Социашистичеекюто 
Труда Т. А. Лучкота.

— В нашей партийной ор
ганизации, — сказала она, 
— нередки отчеты коМ'Му- 
нистов на бюро, собраниях, 
где они рассказывают о сво
их делах. Опрос самый стро
гий. Ведь с коммунистов бе
рут пример остальные .тру
женики, на них равняются. 
У  нас есть с кого брать при
мер, есть у кого поучиться 
молодым.

Т. А. Пучкова с гордос
тью отметила, что большин
ство доярок в коллективе 
Березкииской фермы^ подо
шли к 5-тысячному й^бёжу 
надоев. В то же время мно
гое вызывает беспокойство. 
На ферме создано высоко
продуктивное стадо, но воз
можности его использованы 
далеко не все. Надои долж
ны и могут быть вьипе! По
ка не на должном уровне 
воспитательная работа с 
людь'ми, и тут есть где при
ложить усилия партийной 
организации. На ферме—13 
доярок, из них 8 надаива
ют по 4,5 тысячи килограм
мов молока, а остальные—по 
3,5 тысячи килограммов. ,И 
это при абсолвэтно одина
ковых условиях. На Куд
ринской фчр'ме, где созда
ны все условия для ра1бо- 
ты, дела обстоят и того ху
же. Здесь в день надои на 
корову составляют 3,6 ки
лограмма молока (на Верез- 
кинской— 11,6 килограмма). 
Нарушается технология, ос
тавляет желать лучшего 
дисциплина. Надо строго, 
принципиально спрашивать 
с каждого труженика, не 
допускать по^ажек, счита
ет Т. А. Пучкова,, только 
тогда можно надеяться на 
успех. Волнует передовую 
'Доярку и то, что медленно 
благоустраивается село,
мало заботы проявляет 
партком совхоза об улучше
нии условий труда на фер
ме.

— Забота о человеке оку
пается сторицей, — сказа
ла Т. А. Пучкова. — К со
жалению, не всегда это по
нимают руководители на
шего совхоза. О некоторых 
недостатках говорим года
ми, но ничего не меняется. 
Летом, например, нельзя 
проехать в распутицу на 
летнюю дойку. Часто ходим 
пешком, а путь неблиз
кий. Это не единичный 
пример. В этом году я обя
зуюсь надоить более 5 ты
сяч килограммов молока. 
Вроде бы неплохо, но ведь 
можно больше, "бужны ус
ловия! - .

Разница в положении дел 
на ,отД€Льных участках, в 
отдельных коллективах
района нашла отражение в 
выступлении первого секре
таря Каргасокского райко
ма КПСС в. А. Лукова. 
Район выполнил планы по 
реализации про:^ш1ленной 
продукции. По сравнению с 
десятой пятилеткой вы
пуск ее возрос на 41 про
цент. Наибольший вклад 
внесли лесозаготовители и 
рыбаки. Но не справились 
с планом геологи. Васюган- 
окая и Каргасокская экс
педиции 'На протя,ж€нии ря
да лет не справляются с 
планом По проходке сква
жин. Здесь остается низким 
уровень технической осна
щенности бригад, не улуч
шается организация труда, 
допускаются нарушения в 
технологии проходки сква
жин, много аварий и про
стоев; И эти недостатки не 
сегодня стали известны.

— Сегодня райком пар
тии был подвергнут спра
ведливой критике в отчет
ном докладе, — сказал В. А. 
Луков. — Намечалось нема
ло мер По , з^странению не
достатков в работе экспеди
ций. Однако не было прояв
лено должной настойчиво
сти и требовательности с 
нашей стороны, со стохзоны 
парторганизаций экспеди
ций по выполнению собст
венных постановлений.

В коллективах обеих экс
педиций накагйглось немало 
острых проблем, но, тем не 
менее, они очень редко об
суждались на партийных 
собраниях. Нередко были 
срывы занятий в школах 
экономического образова
ния, не обобщался передо
вой опыт. Теперь райкому 
КПСО, партийным органи
зациям геологов предстоит 
немало сделать по мобили
зации коллективов на удар
ный ТРУД — в первом полу
годии провести не менее 60 
процентов буровых работ от 
установленной программы, 
все грузоперевозки совер
шить зимой. Необходимо в 
первую очередь укреплять 
партийное ядро в бригадах, 
неослабное внимание уде
лять ipocry партийных ря
дов в экспедициях в целом.

Проблемы Нефтехима — 
нынешнего «Томокполи|ми- 
paj?—были в центре внима
ния генерального директора 
этого объединения Г. П. 
Хандорина. Год от года 
улучшаются здесь показа
тели по производительности 
труда, себестоимости про
дукции, фондоотдаче. Но 
четыре года подряд не вы
полняется государственный 
план, главным образом по 
производству полипропиле
на.

— Известно, — сказал 
.выступ'аюшцй, — что госу

дарственный план должен 
быть законом. Для плани
рующих органов в данном 
случае законом стала объ
явленная контрактом с 
итальянской фирмой мощ
ность прюизводства поли- 
/пропилена. Однако следова
ло бы Посмотреть на соот
ветствие объявленной мощ
ности и фактической с уче
том всех обстоятельств 
технического и технологи
ческого хартктера. Чем 
дольше мы будем работать 
в условиях невьшолнения 
плана, тем медленнее бу
дем наращивать мощности.

Было отвлечено, что не
обходимо подтянуть и дру
гие резервы — социальную 
базу, ремонтные и вспомо
гательные службы. В пос
леднее время резкр отстало 
стрюительство жилья и 
объектов соцкультбыта. По
этому необходимо резко 
увеличить капитальные
вложения в социальную 
сферу (даже за счет умень
шения вложений в промы
шленное строительство).

Строительству и распре
делению жилья на , комби
нате стали больше уделять 
внимания тародокие и об
ластные органы., подчерк
нул выступающий. В ча
стности, pjaccMorpeHa и 
одобрена проорамма соци- 
альногр и экономического 
развития объединения.

На трибуне — бурювой 
мастер Васюганского УБР 
А. С. Репников;

— Рубеж 80 тысяч мет
ров проходки в 1985 году 
бьш достигнут одной нашей 
бригадой. А  сейчас его 
включили в социалистиче
ские обязательства еще 
трж буровые бригады.

Но для того, чтобы все 
бригады имели, стабильно 
высокие результаты,, руко
водителям предприятий, 
занятых стрюительством 
нефтяных, скважин, необхо
димо откаэатьш от устарев
ших представлений о дея
тельности своих коллекти
вов. Важно отработать си
стему взаимодейсшия этих 
предприятий. Сегодня ве
домственная междоусобица 
приводит к тому,, что про
бурить скважину, обустро
ить ее и пустить в эксплу
атацию стало тр|уднор>е- 
шаемой задачей.

Необходимо прежде всего 
возродить социалистическое 
соревнование бригад-смеж- 
ников. Принесут безуслов
ную пользу договоры меж
ду трудовыми коллектива
ми. Если буровая бригада 
и подрядные коллективы 
будут иметь один конеч
ный показатель — закон
ченную скважину, можно 
только за счет этого макси
мально увеличить ггр'рход- 
ку.

— Наша 6piH,raflai^HanpH- 
мер, взяла обявательстшо 
на 1986 год, — сказал вы
ступающий, — прюбурить 
90 тысяч метрюв горных по
род. Все увеличение рас
считываем получить только 
за счет улучшения рабочих 
отношений со смежниками.

Воль ученых в р>аэвитии 
томского региона — тема 
выступления секр>етар>я
парткома Томского филиа
ла СО АН СССР Н. Е. 
Яковлева:

— Правильно указали нам 
на заседании бюро обкома 
КПСС в декабре 1984 года, 
— подчеркивает он, — что 
влияние академической нау
ки на развитие прхжзводи- 
тельных сил области недо
статочно.

В настоящее врюмя при 
парткоме действует комис
сия по контролю за дея
тельностью учреждений по 
вьЕЮлнению 'Ц€ле|вых реги- 
ональньк прюграмм, вошед
ших в общую областную 
прхлраМ'му йУскорение-90».

Одним из критериев 
оценки вклада ученых ста
ло, к примеру, получение 
реального экономическо'го 
эффекта на предприятиях 
области не менее 10 прю- 
центов фонда всей зара
ботной платы учреждения...

Н. Е. Яковлев отметил, 
что очень сдерхживает темпы 
внедрения средств автома
тизации • (по прюгремме 
«Автоматизация») отсутст
вие необходимых средств 
вычи^лмтельяой техники. 
Хотя выпуск многих из 
них, по мнению выступа
ющего, возможен на пред
приятиях города.

Существенным тормозом 
развития в области автома
тизации является также от
сутствие в большинстве ор
ганизаций Томска современ
ных технологий проектиро
вания и изготовления 
средств автоматизации. В 
этом плане достижение од
них предприятий необхо
димо шире использовать на 
других.

Председатель колхоза 
«Рассвет» Перхвомвйокого 
района М. Ф. Приставко 
знакомит с перспективами 
своего хозяйства:

— Мы намерены довести 
в настоящей пятилетке 
'Средаегодовую урожайность 
зеряновьи до 25—28 центне
ров с гектара. -Надой на 
корюву — до 3,5 тысячи 
килохраммов. Обеспечить 
рост прюизводства и прода
жи молока к концу пяти
летки 1в 1,5 раза.

Все это '' требует нового 
'Подхода к хозяйствованию. 
Назрела необходимость кар
динально переомолреть
дальнейшие пути р>азвития 
животновсдства. Один из 
них — внедрение чершо-пе- 
стрюй породьь Это в свою 
очередь требует создания 
прючной кормовой базы. 
Главный резер® — в ее ук
реплении: улучшение рабо
ты с землей, освоение но
вых площадей.

— Не все нам под силу. 
Нужно, например, активное 
содействие областных уп
равлений и ведомств в ос
воении рюнее запущенных 
и новых земель в районе 
Пролетарки и Зимовского. 
Здесь в общей слсйкности 
можно освоить 40 тысяч 
гектарюв. Но вопрос не ре
шается годами, — сказал 
М. Ф. Приставко. — Очень 
слабо специалисты сельско
го хозяйства занимаются 
внедрением в  прюизводство 
перюдового опыта. Было бы 
правильно организовать по
стоянный обмен опытом с 
другими хозяйствами, и не 
только в масштабе спасти. 
Мы просили бы Обком пар
тии изучить этот вопрос и 
придать курсам повышения 
квалификации более прак
тическую нап'равлен'ность.

Выступивший на конфе
ренции начальник штаба 
СибВО генерал-майор В. П. 
Ковалев говордал о том, что 
трудящиеся всех краев и 
областей своим самоотвер
женным трудом вносят до
стойный ВКЛ1ЭД в укр)впле- 
ние обороноспособности стра! 
ны. Образцы добрюсовестно- 
го исполнения воинского 
долга показывают томи
чи, прюходяшце службу в 
РЯДЕ1Х Вооруженных . Сил 
ССОР. Оратор выделил за
дачи дальнейшего улучоге- 
ния 'военно - патриотиче
ского воспитания — о,цного 
из важнейших направле
ний работы партийных ор- 
ганйзаций.

Ускарюнное социально-эко
номическое развитие, ска
зал бригадир сквозного ле
созаготовительного комп
лекса Каргасокского ЛПК, 
депутат Нцрховяого Совета 
РСФСР Ю. к. Ушаков, не
возможно без активного 
внедрения новых форм ор
ганизации труда. Отказав
шись от малых комплекс
ных, обычных укрупнен-. 
ных бригад, создав четырю 
сквозных комплекса, Кар- 
гаоокский лесопромьшплея- 
ный комбинат за два года 
на 15 прюцентов увеличил 
выработку на одного рабо
тающего. Сквозные комп
лексы позволяют оценИ'вать 
работу большого числа лю
дей по конечному резуль
тату. Соверяпеннее стая тех
нологический процесс. А  
главное—изменилось отноше
ние людей к делу. В ма
лых бригадах многое • пост
роено на понятии «мое». В 
сквозном комплексе обо
стрилась нетерпимость к 
недостаткам, к нар>ушени- 
ям трудовой дисциплины, 
каждый отвечает не только 
за себя. Поэтому не соста
вило' труда перейти. на 
трехсменную работу на 
валке леса, планируется 
переход на двух-, трехсмен
ку на трелевке. Коллектив
но выявляются и вводятся 
новые и новые резе|рвы. 
Все это, подчеркнул брига
дир, было бы 'Невозможно 
без настойчивой работы пар
тийных организаций — от 
партгрупп до районной.

Ю. К. Ушаков высказал 
критические замечания в 
адрес объединения «Том- 
леспром» за слабую орга
низацию профессиональной 
учебы лесозаготовителей. 
Предложил отраслевому 
обкому профсоюза взяться 
за совершенствование орга
низации социалистического 
сорювиования. Он поднял и 
ряд других важных вопро
сов.

'Наш коллектив, сказал в 
заключение оратор, вьщви- 
нутые на широкое обсуж
дение документы партии 
горячо одобрил. Бригада до
стойно вьшошнит свои обя
зательства в честь XX'VII 
съезда КПСС.

Начальник ' управления 
«Химстрюй» Герюй Социали
стического Труда П. Г. 
Пронягин рассказал о тру
довом ритме коллектива. 
Только эа последние три 
года введено основных 
фондов на 500 миллионов 
рублей, в частности на 
нефтехимическом комбина
те. В своей напряженной 
работе строители чувство
вали постоянное внимание 
обкома КПСС. Оно не дол
жно ослабевать и впредь.

Строителям не все удает
ся, они не в полную меру 
используют свои резервы. 
Однако, подчержнул П. Г. 
ПрюиЯ'ГИН, настала пора бо
лее стрюго спрашивать за 
выполнение планов, за сро
ки и качество не только 
со строителей, но и с заказ
чиков. Особенно — За под
готовку к планируемому 
строительству, за многочис
ленные факты долгостроя, 
нер>ационал1ЬНое использо
вание вводи'мых объектов. 
На освоении того, что уже 
построено, а не только на 
ускорении сооружения но

вых мощностей должно 
быть сосредоточено внима-' 
ние и в «Полимире».

Ор>атор говорил о необхо
димости настойчивее бо
роться с попытками ряда 
работников уйти от ответст
венности, переложить ре
шение сложных вопросов 
на, чужие плечи. Внес пред
ложение о повышении 
урювня политической подго
товки вст!упа1ющих в пар
тию.

Оратор заверил участни
ков конферюнции, что кол
лектив «Химстрюя» будет 
надежной опорой областной 
парторганизации в даль
нейшем развитии произво
дительных сил области.

В отчетном докладе обко
ма, начал выступление пер
вый секр>етарь Зыр>янского 
райкома КПСС И. Э. Вельт- 
мавдер, наш район подверг
ся обоснованной критике. 
Из нее нужно быстр» де
лать  ̂выводы, р)аботать в 
духе решений апрюльского 
и октябрьского (1985 г.) 
Пленумов ЦК КПСС.

И. Э. Вельтмандцр рас
сказал, на чем сейчас со- 
ерюдоточенр внимание рай
онной партийной организа
ции. Принимаются меры для 
подъема урожайности зер
новых до 18— 2̂0 центнерюве 
гектара, кукурузы на силос 
— до 260— 2̂80 центнеров. 
Это позволит на 20— 2̂5 прю
центов увеличить производ
ство корадов, а значит, вы
растут и поставки государ
ству гвродуктов животновод
ства,

'Достижение намеченного 
во многом будет зависеть 
от решен'ия на селе соци- 
алыпых вопрюсов. И не все 
тут зависит от района.

Как и цредыдущие орато
ры, И. Э. Вел|Ьтмаядер под
чержнул необходимость
твервдо держать взятый 
■курс на борьбу с пьянством 
и алкоголизмом.

Секретарь партийной ор- 
га'низации областной писа
тельской организации Т. А. 
Заплавная . говорила, что 
томские пйсатели свою за
дачу видят прежде всего в 
усилении грлажданской по
зиции. Основной темой 
произведений является те
ма труда. В освещении ее 
есть прюфессиональные ус
пехи', есть и рубежи, кото
рые еще не достигнуты. 
Важно больше работать 
над художественной публи
цистикой.

Писательская организа
ция поднялась на новую 
ступень своего развития. 
Разнообразятся форшы ра
боты, созданы литератур
ные посты в Александров
ском, Пар»абельском райо
нах, на Васюгане. Писатели 
подолгу живут в трудовых 
коллективах. Это залог то
го, что появятся новые ин
тересные прюизведения.

В последние годы вырос 
культурный уровень тру
жеников области. И этот 
.гфоцесс ^ д ет  прюдолжать- 
ся. Хотелось, чтобы у  нас 
был свой ансамбль песни и 
пляски, к а к  в Красноярюке, 
и замечательный народный 
хор, кай в Омске. Т^бует- 
ся стрюже относиться к так 
называемой «привозной» 
культуре, строже отбирать 
произведения перюд тем, 
как вьшести их к массово
му зрителю, слушателю. У  
нас много памятников ста
рины, которые с любовью, 
хотя и не всегда, сохрюия- 
ютоя, замечает также вы
ступающая. Наэрел'Э необ
ходимость в создании инте
ресных- художественных 
комплексов!, скульптурн'Ых 
К10МПОЗИЦИЙ, 'Которые бы 
ЗЖрасили 'Цркутакий и IVIio- 
сковский тракты, Черемуш
ки, Акадешор)о!дрв и несли 
большой воспитательный за
ряд.

С. Д. Кузнецов, первый 
секретарь обкома :ВЛКСМ, 
рассказал участникам кон
ференции, как вовлекаются 
комсомольские организа
ции', молодежь в созида
тельную .работу на строй
ках области. В отчетный 
период томский комсомол 
усилил шефство под капи- 
тальньрм строительством. За 
два тода на 11 ударных 
молодежных стрюек области 
по путевкам комсомола 
прибыло более 1200 юно
шей и девушек. Только в 
эаверзшающем году X I пя
тилетки сфорширюваны и 
направлены 3 ударных ком
сомольских отряда числен
ностью 310 человек для ра
боты в городе Стрежевом, 
обусггрюйства нефтяных и- 
газовых месторождений и 
на мелиорации земель.

■Но общественный призьш 
в ряде мест звучит слабо, 
а иноода приехавших iserpe- 
чают нер>адушно. В октяб
ре-ноябре прошлого года 
во вновь созданный тр>ест 
.'«Томскянергосетьстрой» на
правлено более 200 человек.
А  уже в декабре пришли 
письма от добровольцев о 
нёудовлетварительяо|м при
еме и трудоустрюйстве мо
лодежи. Некотор)ые хозяйст
венные руководители, пар
тийные, профсоюзные орга
низации всерхьез не озабо
чены тем, как закрепятся 
каДры, прибывающие по 
путб-вкам комсомола.

Продавец - водитель Ко- 
жевниковского райпо Б. И. 
Емельянов начал выступле
ние с цифр. Коллектив р>ай- 
по успепшо справился с пя- 
тилетвим планом по |р>яду 
показателей. Однако зада
ние по товарюоборюту роз
ничной торговли выполне
но лишь на 93 прюцента. 
Одна из причин — плохо 
поставлена в р>айоне р>азъ- 
езднщ[ торговля, мало про
водится ярмарок на пери
ферии.

'В районе 'ризработана 
.комплексная прххграмма 
экономического и социаль
ного развития на 1986— 1̂990 
годы. В Jиeй предусмотрено 
дальнейшее ,развитие и'тор>- 
говото хзбелуживания насе
ления. В текущей пятилет
ке надо довести объем про
изводства со6|ственной прю- 
дукщш До 3,5 миллиона 
р)убл€Й. Стоит задача — ак
тивизировать коммерческую 
работу об1лпотребсоюза|. 
Очень хорюшо, что райпо 
начало строить матааины 
на паях с совхозами. Это 
большой резернз в развитии 
торговой сети.

Т. А. Астафьева, педиатр 
Асиновского района,, народ
ный врач СССР,, рассказала, 
что за X I пятилетку в на
шей области введено в 
стрюй больниц на 953 кой
ки, поликлиник — на 4.325 
посещений в смену. На 26 
процентов возросло количе
ство врачей. Однако в раз
витии медицинского обслу- 
живания населения ®ще не
мало проблем. ГЬюхо ведут
ся научные исследования 
по предупреждению заболе
ваний.

Перед медиками стоит ва
жнейшая задача — перейти 
к всеобщей диспансериза
ции населения. Такая' ра
бота идет, но в ней немало 
еще формализма. Работни
кам облвдравотдела, пер
вичным и районным пар
тийным организациям сле
довало бы это заметить.

Ректор инженерно-строи
тельного института Г. М. 
Рогов свое выступление на- л  
чал с рассказа о том, как 
в вузе организована целе
вая подготовка специалис
тов. Эта новая форма обу
чения способствует быст
рейшему внедрению науч
но-исследовательских работ 
на предприятиях. Для Мин- 
автодора РОФСР в ТИСИ 
разработана и прошла ис
пытания безотходная техно
логия получения электро- 
импульсным способом осо- 
бсятрочных бетонов и ас
фальтобетонов с экономией 
цемента до 70—80 кило
граммов на кубометр бето
на. 'Установка не имеет ана
логов ни у  нас в стране, ни 
за рубежом. Достигнута 
производительность 5—7 
тонн в час, к 1987 году ус
тановка будет давать 35—
40 тонн в час. Институт на
чал подготовку специалис
тов по этой технологии, но 
томские строители особого 
интереса к ним не проявля
ют.

В институте внедряется 
новая форма интеграции 
теоретического и практиче
ского обучения: каждый
студент, участвуя в строи
тельстве институтских или 
городских объектов, осваи
вает одну из рабочих про
фессий и получает разряд 
каменщика, маляра-отде- 
лочника, участвуя в уборке ^  
урожая, — . удостоверение 
комбайнера или водителя.

Оратор коснулся также 
вопросов создания надежной 
гидрогеологической службы 
в области. ТИСИ готовится 
внести свой вклад: здесь
будет откр{11та отраслевая 
научно - исследовательская 
лаборатория Министерства 
коммунального хозяйства 
РОФС-Р. Она будет решать 
проблемы более полного 
обеспечения г. Томска и 
других промьппленных цен
тров области подземными 
водами.

'Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, 
председатель 'Госснаба СССР 
Л. А. Воронин- в своем вы
ступлении подчеркнул не
обходимость усилить пар
тийное влияние на решение 
актуальных задач развития 
экономики^ и прежде всего 
всемерной экономии метал
ла, рационального исполь
зования вторичных ресур
сов. Предметом особой за
боты Томской областной 
партийной организации дол
жна стать дисциплина по
ставок. Томская область — 
одна из отстающих в рес
публике по объему Недопо
ставок по договорам. За 
одиннадцать месяцев прош
лого года 45 процентов том
ских предприятий не спра
вились с этим показателем, 
они недопоставили более 
чем на 60 миллионов руб
лей продукции.

— 1086 год это не прос
то новый год пятилетки, — 
сказал в заключение орю- 
тор, — он открьгеает каче
ственно - новый этап в раз
витии всех сторон жизни. 
Коммунисты области долж
ны проявить еще больше 
настойчивости, самоотвер
женности, творчества для 
того, чтобы внести свой ве- ( 
сомый вклад в решение за
дач, намеченных Централь
ным Комитетом партии.
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X X  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ П APT И Й Н А Я КО Н Ф Е Р Е НЦИ Я

О П Р О Е К Т Е  О С Н О В Н Ы Х  Н А П Р А В Л Е Н И Й
ЭКОНОМИЧЕСКОГО и СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ СССР НА 1986-1990 ГОДЫ 
И НА ПЕРИОД ДО 2000 ГОДА И ЗАДАЧАХ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Д О К Л А Д  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  О Б Л И С П О Л К О М А  т о в .  В Ы С О Ц К О Г О  А.  Е.
— За годы истекшей пя

тилетки, — отметил док
ладчик, . — наша область 
сделала крутшые шаги впе
ред На всех направлениях 
aKOHoMHHecKoto и со^циаль- 
ного развития. Намечая 
перспективы развития на- 
родно'го хозяйства на две
надцатую пятилетку, мы 
исходим из установок про
ектов новой редакции Про
граммы партии и Основ
ных направлений экономи
ческого и социального раз
вития страны. Перспектив
ный план предусматривает 
дальнейший устойчивый 
подъем экономики, повыше- 

 ̂ ние бяан’оссистоиния населе- 
'' ния. Темпы роста произ

водства промышленной про
дукции составят 26 цроцен- 
тов в основном за счет 
роста производительности 
труда,, всемерной экономии 
материальный:, финансовых 
и трудовых ресурсов.

Зяанительное ра1звитие 
подучат приоритетные от
расли нашей цромышшея- 
ности: машиностроение,
нефтедРбывающая, химиче
ская, лесная и деревос^а- 
батывакяцая. На. карте об
ласти появятся новые пред- 
прижгил по выпуску хими
ческой прод^ции,, белко
вых витаминных концент
ратов, промышленной добы
че и пех>еработке торфа, 
мост через Обь.

Ключевая роль в ускоре
нии технического перево
оружения всех отраслей 
народного хозяйства отво
дится машиностроению.
Выпуск продукции на ма- 
шин|Ост£юительных пред
приятиях области за пяти
летие возрастет на 40—45, 
производительность труда 
— на 39—43 процента. Для 
достижения намеченных 
темпов роста предусматри
вается широкое использова
ние опыта передовых заво
дов по внедрению гибких 
переналаживаемых произ
водств, автоматических ли
ний, многооперационных 
станков с числовым прог- 
рам1мным управлением,
промьпылениьпс роботов и 
манипуляторов.

В целях повышения эф
фективности предстоит
увеличить загрузку произ
водственных мощностей, 
довести коэффип?теят смен
ности работы оборудования 
в 1990 году до 1,6— 1,8, в 
том числе оборудования с 
программным управлением 
и автоматических линий 
до 1,9. Между тем на ГШЗ-5, 
электромеханическом заво
де и некоторых других 
предприятиях области в 
истекшей пятилетке рост 
осяовньгх фондов не сопро
вождался заменой устарев
шего станочного парка на 
более вькоко!П1Х)ИЗВОдитель- 
ное оборудование и не спо
собствовал повышению'Объ
емов производства. На де- 
оятилетия растягивается 
реконструкция ряда пред
приятий, многие технологи
ческие процессы остались 
на уровне пятидесятых го
дов. Средняя продолжи
тельность работы станков, 
например, в день не пре
вышает 10— 11 часов, а ко
эффициент сменности ме
таллообрабатывающего обо
рудования —  1,14.

Медленно снижается до
ля ручного труда, слабо ве
дется- работа по рационали
зации и аттестации рабочих 
мест. Не отвечает требованиям 
лучших образцов отечест
венного и зарубежного про- 
извогоггва вяачительнаи 
часть продукции заводов 
режущих инструментов,
ПОДШИПНИКОВС1ГО, электро
механического.

В соотвртсггвии с решени
ями ЦК КПСС и правитель
ства с 1987 хода вся про- 
мышленнбсть переводится 
на новые условия хозяйст
вования . Как известно, в объ
единениях «Сибэлектромо- 
тор», «Сибкабель»,., на элек
троламповом и манометро
вом заводах, ньше участву
ющих в экономическом экс
перименте, значительно
улучшилось положение- с 
поставками продукции по 
договорам, на треть увели
чились средства, выделяе
мые на развитие производ
ства, на четверть приросли 
фонды материального сти
мулирования. Однако вы
явились и недостатки. По
ка слабо действует проти
возатратный механизм, не
достаточно стимулируется 
качество продукции, пол
ностью не используются 
предоставленные права для 
повышения эффективности 
производства, достижения 
лучших конечных резушь- 
татов.

Райкомам и горкомам 
КПСС, партийны|м органи
зациям следует взять под 
постоянный контроль вы
полнение мероприятий по 
те!хяическому .тИерев<х>руже-

нию на базе достижений 
науки и передовой практи
ки. Считать в числе важ
нейших показателей в оцен
ке хозяйственной деятель
ности сокращение сроков и 
затрат на освоение новых 
видов изделий, повышение 
технического уровня и ка
чества продукции. Необхо
димо направить усилия кол
лективов на всесторонний 
поиск и вовлечение в про
изводство имеющихся ре
зервов.

Важнейшим делом всей 
областной партийной орга
низации является дальней
шее развитие нефтяной про
мышленности. Перспективы 
развития этой отрасли чет- 

изложены в документах 
партии и правительства, 
выступлении Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища М. С. Горбачева на 
совещании партийно ‘  хо
зяйственного актива Тюмен
ской и Томской областей, 
рассмотрены на пленуме об
кома КПСС.

Для обеспечения намечен
ных рубежей предстоит ос
воить Пудинский и Ишоль- 
ский яефтедобывакмцие рай
оны, ввкгги в разработку 
вахтовым методом 9 новых 
месторождений. Повысить 
проходку на буровую брига
ду до 80— 100 тысяч метров 
в, год. Создать необходимые 
условия для производитель
ного труда и быта нефтя
ников. Даже простое сопо
ставление этих цифр с дос
тигнутым в прошлой пяти
летке показывает масштаб
ность и слозкность задач, 
решение котсрых возможно 
только на путях ускоренно
го внедрения научно-техни
ческого прогресса. Важную 
роль в этом призйана сы
грать совместная работа объ- 
единен1̂ я «Томскнефть» и 
ученых Томска.

Геологи призваны уско
рить внедрение прогрессив
ных методов поиска и раз
ведки полезных ископае
мых, повысить уровень на
учного обоснования прогно
зов и геолого-экономической 
оценки месторождений, ши
роко ■ исподьзовать геофизи
ческие и геохимические ме
тоды исследований. '

Развитие нефтегазового 
комплекса должно рассмат
риваться как важнейшее по
ручение партии. Исходя из 
этих требовшгий, партийные 
и советские органы городов 
Стреже1Вого и Колпашева, 
Александровского, Карга- 
сокского, Парабельского рай
онов должны активнее со
вершенствовать стиль и ме
тоды руководства этим от
ветственным участком ' рабо
ты, взять под О|собый конт
роль все дело создания неф
тяникам надлежащих жи
лищных и социально-быто
вых условий, повысить тре
бовательность к руководи
телям нефтегазового комп
лекса, их ответственность^ 
за строжайшее вьшолнение 
планов добычи н е ^ и  и га
за.

В проекте Основных на
правлений особое место от
водится химической промы- 
шлевшости, как отрасли, во 
многом определяющей тех
нический прогресс в народ
ном хозяйстве. Известно, 
что упорным трудом област
ной партийной организации, 
строителей, промышленных 
и других коллективов обла
сти и всей страны создан 
Томский нефтехимический 
комбинат. В конце истек
шей пятилетки введено в 
действие третье крупнотон
нажное производство по вы
пуску 360 тыс. тонн форма
лина. В нынешнем году ком
бинат пополнится еще од
ним уникальным производ
ством по выпуску карба
мидных смол. 240 тыс. тонн 
этой, продукции, которую 
ежегодао будет давать но
вая установка, во многом 
решат гфоблему превраще
ния бросовых сегодня отхо
дов деревообработки в пре
красный строительный, от
делочный и конструкцион
ный материал для ме1̂ л ь -  
ной промьипленности.

Высокими темпами пред
стоит развиваться комбина
ту в двенадцатой пятилетке. 
В 1987—1989 ' годах должны 
быть введены в эксплуата
цию крупнейшие в стране 
комплексы По производству 
этилена и полиэтилена. В 
1990 году планируется до
вести вьиуск полипропиле
на до 114, метанола — 735, 
формалина — до 360 тысяч 
тонн, а общий сйъем хими
ческой продукции возрастет 
в 3,2 раза.

Вместе с , тем до последне
го времени технически вы^ 
соКооснащенное прюизвод- 
ство ■ работает неустойчиво, 
с большими сбоями. Только- 
в прошлом году народному 
хозяйству недопоставлены

десятки тысяч тонн важней
шей продукции. В полную 
меру дают о себе знать серь
езные промахи и недостат
ки дирёкции, партийного 
комитета в подготовке кад
ров, формировании ТРУДОВО
ГО коллектива, а также не
умение инженерно-техниче
ских работников стабильно 
вести сложные производст
венные процессы. Из-за зна
чительного отставания в 
жилищном и . социально-бы
товом строительстве комби
нат не укомплектовая кад
рами, велика их текучесть. 
В атом мы видим немалую 
долю вины облисполкома и 
Томского гррисполкома. Мы 
CiBoeBpeMeHHo не привлекли 
к решению этой важной со
циальной проблемы внима
ние Минхимпрома, усилия 
управления строительства. В 
настоящее время утвержден 
комплекс мероприятий, на
правленных на стабилиза
цию работы объединения 
«Томскполимир», ликвида
цию отставания непроизвод
ственной сферы. Обеспечить 
их вьшолнение — одна из 
важнейших задач областной 
и Томской городской пар
тийных организаций, Октя
брьского райкома партии, 
областного и городского Со
ветов народных дег^атов, 
коллектива нефтехимиче
ского комОиката.

Лесная отрасль в двенад
цатой пятилетке по-преж
нему остается одной из ве
дущих в народном хозяйст
ве области. Здесь занято бо
лее 22 процентов промыш
ленно - производственного. 
персонала, ежегодно выраба
тывается продукции более 
чем на 300 млн. рублей, или 
17 процентов от общего про
изводства. Каждый пятый 
житель области непосредст
венно связан с лесом. За 
годы прошлой пятилетки 
благодаря упорному труду 
лесозаготовителей и дерево- 
обработчиков удалось за
метно повысить использова
ние лесосырьевых ресдгрсов 
и обеспечить значительный 
прирост производства мно
гих видов продукции. При 
сохранении объемов лесоза
готовок производство дре
весностружечных плит уве
личилось в 12 раз, древес
новолокнистых — в 3„9 ра
за, мебели — на 29 процен
тов. За счет более полного 
использования отходов сэ
кономлено 5,5 млн. кубомет
ров делового леса, сохране
но от вырубки около 50 тыс. 
гектаров лесонасаждений — 
примерно столько, сколько 
вырубается за год.

' В проекте на двенадцатую 
пятилетку предусматривает
ся дальнейшее улучшение 
использования лесосырье
вых ресурсов, прежде всего 
путем повышения комплекс
ности переработки древес
ного сырья, создания пред
приятий По воспроизводству 
лесов, заготовке и перера
ботке древесины. Наша за
дача так организовать лес
ное дроизводство, чтобы оно 
действовало по принципу 
непрерывного лесопользова
ния.

Намечается техническое 
перевооружение лесосечных 
работ на основе ширсжого 
использоваиия агрегатной 
техники, модернизации ле
сопильных мощностей с ме
ханизацией сортировки пи
ломатериалов, строительство 
крупных узлов по разделке 
хлыстов в Могочине, Тогу- 
ре и в Последующем в Бе
лом Яр>е. Большинство лесо
заготовительных предприя
тий должно быть переведе
но на поставку древесины в 
хлыстах в узль! разделки с 
ликвидацией ■ приречных 
нижних складов. В целях 
более полного использова
ния имеющихся мощностей 
плитных производств надо 
организовать в этих узлах 
выработку щепы из отходов 
лесопиления и низкосортной 
древесины. В решении задач 
технического перевооруже
ния, особенно на лесосеч
ной фазе производства, мы 
рассчитываем на большую 
помощь Минлесбумпрома.

Лесозаготовители области, 
идя навстречу X X V II съез
ду партии, .выступили с обя
зательством,, максимально 
используя условия зюкнего 
периода, обеспечить выпол
нение к дню открытия съез
да не менее 29, а к 1 мая̂ — 
58 процентов годового объе
ма вывозки древесины. Эта 
инициатива одобрена ЦК 
КПСС. ' Учитывая значи
мость и сложность задачи, 
необ1ходим1о с первых дней 
нового года трудиться по- 
удариому, с большей напря
женностью и активностью. 
Между тем до последнего 
времени имеющаяся на Кар- 
гасокском ЛПК, в Асланов» 
оком, Ингуэетском, Асинов- 
ском ЛИХ, да и в целом по

объединению «Томлеспром», 
новая техника используется 
плохо. Начальнику объеди
нения т. Шутову, директо
рам предприятий следует с 
большей настойчивостью 
решать вопросы научно-тех
нического прогресса, эконо
мии и бережливости. Горко
мы и райкомы КПСС, пар
тийные, профсоюзные и 
комсомольские организации, 
советские органы должны 
провести большую органи
заторскую и массово-воспи
тательную работу, развер
нуть социалистическое со
ревнование за выполнение 
принятых обязательств.

Дальнейшее развитие по
лучит электроэнергетика. К 
1990 году потребление элек
трической и тепловой энер
гии возрастет в  1,4— 1̂,6 ра
за. Предусматриваются ус
коренное строительство ТЭЦ 
северного промузла, завер
шение реконструкции
ГРЭС-И и ТЭЦ-1, строи
тельство тепломагистралей и 
линий электропередачи, ряда 
ггодстанций повьшгеяяой 
могцности. Партийным исо- 
ветоким органам следует 
дер>жать ■ под постоянным 
контролем развитие элект
ро- и теплоэнергетики, ока-- 
эать всемерную помощь 
тресту «Томскэнергосеть- 
строй» в создании производ
ственной базы и стабильно
го коллектива, памятуя, что 
в двенадцатой пятилетке в 
энергетике предстоит осво
ить капитальных вложений 
в 6 раз больше, чем в пре
дыдущей.

В двенадцатой пятилетке 
большое внимание уделяет
ся развитию всех видов 
транспорта, дорожного хо
зяйства и связи, укрепле
нию их материально-техни
ческой базы, улучшению 
обслуживания народного хо
зяйства и населения.

Объем перевозок грузов 
всеми видами транспорта 
увеличится на 8-1̂ 10, пасса- 
жирооборот — на 7—9 про
центов. Для этого планиру
ется пополнить подвижной 
состав, открыть новые мар
шруты на внутриобластных 
линиях, осуществить рекон
струкцию и строительство 
речного вокзала в г. Колпа- 
шеве, аэропортов в гг. Том
ске, Стрежевом, Колпашеве, 
в Каргаске, Парабели. Пио
нерном ■ и будущем горо
де Кедровом. Увеличится 
интенсивность воздушных 
перевозок в северных райо
нах. За годы пятилетки бу
дет построено свыше двух 
тысяч километров дорог с 
твердым покрытием.

За счет реконструкции и 
строительства новых АТС 
на современном оборудова
нии прирост телефонов квар- 
TMjporo сектора составит в 
городах 40 тысяч и на селе 
12 тысяч номерсв. Телеви
зионным вещанием по вто
рой программе будет охва
чено 87 процентов населе
ния. В этих целях намече
но построить новые радио
релейные линии,' смонтиро-. 
вать и ввести в эксплуата
цию ЗО приемных космиче
ских станций «Москва» с 
телевизионными ретрансля
торами, а также реконстру
ировать передающие теле
визионные стан4;ии в Том
ске и Колпашеве.

Докладчик подчеркнул, 
что в ускорении научно- 
технического прогресса важ
ная роль отводится разви
тию науки.

Наряду с дальнейшим раз
витием фундаментальных 
исследований предстоит ус
корить внедрение утверж
денной обкомом партии 
комплексной программы на
учно-технического^ прогрес
са «Уско,реяие-90», а также 
ряда региональных целевых 
программ. Предстоит проде
лать работу по созданию 
единой АСУ хозяйством об
ласти' усилить практиче
скую направленность меди
цинской науки, ускорить со
здание материальной базы 
республиканского инженер
но-технического центра по 
восстановлению и упрочне
нию деталей машин и меха
низмов при Институте фи
зики прочности и материа
ловедения. Необходимо осу
ществить массовую интегра
цию предприятий и объеди
нений с конкретными науч
ными коллективами, псвы- 
сив их взаи.мную ответст
венность за наумяо-техниче- 
ский прогресс в регионе.

В современных условиях ■ 
одним из решающих факто
ров интенсификации стано
вится всемерное усиление 
режима экономии. В отчет
ном периоде обком партии 
последовательно и настойчи
во занимался этими вопро
сами. За годы прошедшей 
ггятилетки сэкономлено _ бо
лее 15 тыс. тойн гтроката

черных металлов, 170 млн. 
киловатт-часов электроэнер
гии и около 500 тыс. гига
калорий тепла.

Вместе с тем уровень этой 
работы не соответствует со
временным требованиям. В 
прошлом году около 40 про
центов предприятий области 
допустили увеличение за
трат на производство. Сре
ди них—объединение «Томск
нефть», «Сибэлектромо'гор», 
«Томлеспром», , Около поло
вины металла переводится 
в стружку на заводах под
шипниковом, электромеха
ническом и режущих йнст- 
;рументов. Велики сверхнор
мативные запасы ценностей, 
неустановленного оборудо
вания в объединениях «Сиб- 
кабель», «Контур», управле
ниях магистральных нефте
проводов, пищевой промыш
ленности. На ряде пред- 
цриятий ■ не создана обста
новка нетерпимости к бра
коделам, порчам, недоста
чам и хищениям,, приниже
на |роль в борьбе с этими 
негативными явлениями 
трудовых коллективов, проф
союзных организаций, орга
нов, наро1дного контроля.

Партийные, советские, хо
зяйственные органы обяза
ны усилить режим эконо- 
^ й ,  настойчиво добиваться 
рационального расходования 
всех видов ресурсов, сниже
ния их потерь. В планах 
предусматриваются значи
тельное улучшение сбора и 
использования вторичных 

■ ресурсов и отходов произ
водства, строительство пред
приятия по выпуску кар
тонной тары в г. Аоине. 
Следует гю-хозяйски исполь
зовать энергетические ре
сурсы в быту.

Большое внимание в до
кладе уделено задачам агро- 
промьгшленного комплекса. 
В двенадцатой пятилетке на
мечается рост валовой про- 
дугсции сельского хозяйства 
к среднегодовому уровню 
прошлой пятилетки на 15— 
16 процентов. Закупки скота 
и птицы в 1990 году соста
вят 70 тысяч, молока — 235 
тысяч тонн, яиц — 270 млн. 
штук, картофеля — 65 ты
сяч и овощей — 40 тысяч 
тонн. Намеченкюе увеличение 
производства и закупок будет 
обеспечено главным обра
зом за счет интенсивных 
факторов, внедрения новей
ших достижений науки и 
передовой гфактики.

В полеводстве усилия ру
ководителей и специалистов 
следует направить на ук
репление технологической 
дисциплины, неукоснитель
ное соблюдение требований 
научно обоснованной систе
мы земледелия. Производст
во зерна в любой неблаго
приятный год должно со
ставлять не менее 500 тысяч 
тоня, а при нормальных по
годных условиях — 600 и 
более тысяч тони. Планом 
на пятилетку предусматри
ваются гсроведеиие культур- 
технических работ на пло
щади 90— 100 тысяч гекта
ров, увеличение добычи и 
внесение торфа и торфоком- 
постоов — в 2— 2̂,5 ргиза.

На основе дальнейшего 
улучшения селекционно-пле
менной работы, межпород
ного скрещивания, перехода 
на сбалансированные рацио
ны кормления, активного 
внедрения поточно-цеховой 
технологии планируется под
нять йюлочную продуктив
ность коров к 1990 году до 
3.000 килограммов. Опреде
лены меры по увеличению 
производства мяса за пяти
летие на 18—20 тысяч тонн. 
Предусматриваются дальней
шая специализация мясной 
отрасли, создание репродук- 
торных хозяйств в составе 
свинокомплекса «Томский», 
объединения по производст
ву мяса птицы, специализи
рованного хозяйства по от
корму 10— 15 тысяч голов 
моло'дняка крупного рогато
го скота, увеличение произ
водства кормов на 19 про
центов, повышение их каче
ства.

'Важное место в увеличе
нии ресурсов продуктов пи
тания отводится подсобным 
хозяйствам . предприятий, 
организаций и учреждений, 
а также личным хозяйст
вам граждан. Руководагге- 
лям объедршений «Сибка- 
белъ», «Томскавтотранс», уп
равления строительства, за
водов подшипникового, ре
зиновой odymt, 'электротех
нического следует с боль
шей ответственностью от
нестись к развитию подсоб
ных хозяйств. Ставится за
дача обеспечить к 1990 году 
в подсобных хозяйствах 
предприятий производство 
не менее 15—20 килограм
мов мяса и 50— 100 кило- 
г1>аммов молока на одного 
работающего. Должно быть 
усилено внимание к подсоб

ным хозяйствам граждан, 
свдово-огцродным товарище
ствам, Мы обязаны оказы
вать им всестороннюю под- 
дфжку и помохць.

Задания плана предусмат
ривают четкую организацию 
закупок излишков, продук
ции у населения и загото
вок дикорастущих грибов, 
ягод, орехов.

Принимая меры по нара
щиванию продовольствен
ных ресурсов, мы обязаны 
настойчиво и целеустрем
ленно работать над лучшим 
использованием заготавли
ваемой продукции, ускорен
но фазвивать базу для ее 
хранения и переработки.

Реализация планов разви
тия агропромышленного ком
плекса в двенадцатой пяти
летке начинается в новых 
условиях. Создание атро- 
промов в центре и на мес
тах будет прямо сжюобство- 
вать повышению уровня ру- 
'Ководства аграрньш секто
ром нашей экономики.

Решающее влияние на 
темпъ! экономического и со
циального развития оказы
вает капитальное строитель
ство. За последние годы 
строители и монтажники 
под руководством областной 
партийной организации на
копили положительный опыт 
создания в короткие сроки 
крупных промышленных и 
сельскохозяйственных объ
ектов, ритмич'ного ввода 
жилья. Продолжалась рабо
та по наращиванию мощно
стей строительной индуст- 

- рии, окрепли трудовые кол
лективы, гГовькилось каче
ство строительства. За годы 
одиннадцатой пятилетки 
объемы капитальных вло
жений и строительно-мон
тажных работ возросли на 
37 и 23 процента, основные 
фонды — почти на 5 млрд, 
рублей.

Вместе с тем строителями 
области не вьшолнены госу
дарственные планы подряд
ных работ, не освоены- -вы
деленные средства на строи- 
теиьство и реконструкцию 
объектов промышленности, 
народного образования и 
культуры, детских дошколь- 
ных учреждений. Темпы ро
ста производительности тру
да оказались в два раза- ни
же плановых,. Облисполком 
(т. Муравьев), плановые ор
ганы смирились с распыле
нием капитальных вложе
ний и материальных ресур
сов по многочисленньш 
стройкам, не проявили на
стойчивости в расширении 
производства, повышении 
качества строительных ма
териалов,, и прежде всего 
кирпича.

В текущем пятилетии 
предусматривается увели
чить капитальные вложе
ния на 23—25 процентов, по
высить производительность 
труда на 15— 1̂6 процентов. 
Предстоит освоить в полто
ра раза больше капиталь
ных вложений на объектах 
агропромышленного комп
лекса. Материальные, фи
нансовые и трудовые ресур
сы намечается сконцентри
ровать прежде всего на тех
ническом перевооружении и 
реконструкции действую- 
1ЦИХ предприятий машино
строения и приборострсге- 
ния  ̂ перерабатывающих от
раслей, а также на соору
жении объектов агррпро- 
мышленшюго комплв'кса, 
энергетики, химической и 
нефтедобывающей промыш
ленности, жилья и соц
культбыта.

Достижение намеченных 
темпов возможно на путях 
дальнейшей индустриализа
ции строительного гтроиз- 
водства. В 1986— 1990 годах 
на развитие индустриальной 
базы и техническое перево
оружение капитального 
строительсгва, расширение 
производства стройматериа
лов и изделий планируется 
направить свыше 200 млн. 
рублей.

Указав на значительные 
резервы, которые кроются 
в улучшении организации 
труда, совершенствовании 
управления строительным 
процессом, проектирования, 
докладчик подчеркнул не
обходимость существенного 
повышения уровня руковод
ства этой важной отраслью 
экономики со стороны пар
тийных комитетов и Сове
тов.

В проекте новой редакции 
Программы КПСС социаль
ная политика рассматрива
ется партией как могцное 
средство ускорения' разви
тия страны, подъема трудо
вой и общественно-полити
ческой активности масс, 
формирова*шя нового чело
века. Для нашей области 
это требование приобретает 
особую актуальность, так 
как, несмотря на значитель
ные капитальные вложения,

направленные в последние 
годы на развитие социаль
ной сферы, обеспеченность 
населения жильем, уровень 
его благоу1стройства, обеспе
ченность школами и дет
скими учреждениями—одни 
из самых низких в РСФСР. 
Большое отставание допу
щено в гг. Томске, Стреже
вом, Каргасокском, Асин'сю- 
ском, Верхнекетском и Ча- 
инском районах.

Облисполком еще не До
бился комплексного разви
тия городов и населенных 
пунктов, полного освоения 
выделяе'мых на эти цели 
капитальных вложений, по-, 
вышения ответственности 
руководителей отделов и 
управлени'й, райгориюполко- 
мов за развитие социальной 
сферы, улучшение с&лужи- 
вания трудящихся. Из это
го будут сделаны соответ
ствующие выводы.

За годы двенадцатой пя
тилетки жилищные условия 
улучшат более'четверти жи
телей Области, За счет всех 
источников будет гюстроено 
общей площади жилых до
мов 3,1 млн. кв. метров, или 
на 425 тысяч больше, чем в 
X I пятилетке. Возрастет 
уро.в€яь благоустройства жи
лого фонда и коммунально
го обслуживания.

Сеть пжол. увеличится на 
25,6 тысячи ученических 
мест,. детских дошкольных 
учреждений — на 18 тысяч 
мест.

'За годы пятилетки окреп
нет материальная база 
здравоохранения. Будет обе
спечено дальнейшее совер
шенствование диспансериза
ции и оказания спегцгализи- 
рсванной медицинской по
мощи. Войдут в эксплуата
цию областная клиническая, 
городская «Скорой помощи», 
инфекцисядаан больницы, по
ликлиники и медсанчасти 
гвред1трияти|й в Томске, Стре
жевом, Кедровом и районах 
области. Больницы расши
рятся на 1,5 тысячи коек, 
поликлиники — на 4,5 ты
сячи посещений.

В истекшей пятилетке 
облисполком (т. Габрусен- 
ко), райгорисполкомы не 
гцюявили должной инициа
тивы и настойчивости в раз
витии сети учреждений 
культуры, физкультуры и 
спорта. В результате за по
следнее время ;в расчете на 
1.000 жителей допущено 
снижение количества мест в 
клубах, домах культуры и 
кинотеатрах, особенно в го
родах и поселках городско
го типа. В Шегароком, Зы
рянском, Парабельском рай
онах, как в центрах, так и 
в крупных населенных пун
ктах, культпросветучрежде- 
ния размещены в ветхих, 
неприспособленных помеще
ниях.

Учитывая это, в текущей 
пятилетке планируется за
вершить строительство ки
ноконцертного зала на 1.200 
мест, домов культуры в 
Асине, Мельникове, Алек
сандровском, четырех кино
театров, стадионов в гг. Том
ске, Стрежевом и Кедровой!, 
плавате-льнЫ'Х бассейнов, 
лыжных баз, приступить к 
строительству цирка и за
крытого манежа для легкой 
атлетики. Особое внимание 
развитию социально-быто
вой сферы будет уделено в 
районах нефтегазового ком
плекса.

В период до 1990 года 
планируется осуществить 
комплекс мероприятий по 
рациональному использова
нию пр'иродных ресурсов и 
предотвращению загрязне
ния окружающей ореды. На 
эти цели за пятилетие пре
дусматривается увеличить 
капитальные вложения на 
24 процента. Сократятся 
оброс загрязненных сточ
ных вод и выброс вредаых 
веществ в атмосферу.

В начале декабря прош
лого года на собрании пар
тийно - хозяйственного ак
тива области была всесто:- 
ронне рассмотрена и' утвер
ждена комплексная про
грамма развития производ
ства товаров народного по
требления и сферы услуг 
на двенадцатую пятилетку 
и на период до 2000 года. 
Являясь составной частью 
основных направлений, она 
предусматривает всемерное 
увеличение производства, 
расширение ассортимента и 
псвьшпение качества това
ров для народа, развитие 
услуг, оказываемых населе
нию. ,

Планируется ув.еличить 
производство непродовольст
венных товаров за пятиле
тие на 44 процента, а к 
2000 году—в 2,3 раза, плат
ных услуг — соответственно 
на 36 процентов и в 2,4 ра
за. Эти задания в соответ
ствии с указаниям'И ЦК

КПСС мы обязаны рассмат
ривать как минимальные, к 
их реализации должны быть 
привлечены все без исклю
чения предприятия и брга- 
вивации, независимо от спе
циализации и ведомствен
ной принадлежности. Руко
водителям объединений, уп
равлений и предприятий со
юзного и республиканского 
подчинения, располагающих 
высоким техническим и 
проивводствешгым потенЦ'И- 
аяом, квалифицированными 
кадрами, следует приступить, 
к освоению производства 
сложных изделий, в том 
числе бытовой техники. До 
последнего времени многие 
из них выпуском товаре® 
для народа занимались край- ■ 
не недостаточно. В объеди
нениях «Сибэлектромотор», 
«Томлеспром», на электро- 
техническ'ом заводе вьшуск 
потребительских товаров не 
превышает 15 коп. на рубль 
||юнда заработной платы.

Предприятия стройинду
стрии, промьшыхенности 
стройматериалов, начиная с 
этого года, обязаны в пол
ной мере обеспечивать по
требности населении в же
лезобетонных изделиях, кир
пиче, пиломатериалах, сто
лярных и погонажных дета
лях. Предпришмя промыш
ленности местного подчине
ния должны полнее удов
летворять спрос в хозяйст
венных и бытовых издели
ях, активно изыскивая и 
используя местные ресурсы 
и возможности. Облплану 
(т. Попов), райгориспопко- 
мам нужно полнее исполь
зовать предоставленные пра
ва, лучше координировать 
работу различных пр'оиз- 
водств.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли планирует
ся на 1990 год в объеме 
1.510 млн. рублей с ростом к 
1985 году на 30,5 процента. 
Для обеспечещ!^, предусмат
риваемых объемов управле
нию торговли, облпотребсою
зу, другим торгующим сис
темам и оптовым базам не
обходимо лучше использо
вать растущие товарные за
пасы, выделяемые фонды, 
значительно усилить работу 
по ' изысканию дополнитель
ных ресурсов товаров, улуч
шить закупки излишков
продукции у. населения. Ра
ботники торговли обязаны 
активнее воздействовать на 
формирювание ассортимента 
и повышение качества вы
пускаемых п'ромышленеск;- 
тью товарО'В, внедрять про
грессивные, удобные для 
покупателей формы обслу
живания.

В двенадаатой пятилетке 
бытовые услуги возрастут 
на 32,3 процента. Шережа- 
Ю1ЩИМИ темпами они долж
ны расти в Томском, Пер
вомайском, Каргасокском, 
Парабельском районах, до
пустивших значительное 
отставание от среднеобласт
ных показателей. Это прямо 
относится и к г. Томску. 
Облисполкому (т. Фролова), 
райгорисполк.омам нужно 
настойчиво развивать плат
ные услуш, упорядочить ре
жим, повысить культуру и 
качество обслуживания на
селения. Нам следует соз
дать лучшие условия трУйз 
и быта для работников 
этой сферы.

■В заключение А. Е. Вы
соцкий отметил, что вне
сенные на всенародное об
суждение предсъездовские 
документы вызывают горя
чее одобрение, глубокое 
удовлетворение и полную 
поддержку кои'Мунистов, 
всех 'ГРУДЯ1ЦИХСЯ области. 
Деловой настрой, неприми
римость к недостаткам, кол
лективный поиск путей ре
шения поставленных задач, 
стремление делом подкре
пить политику партии ярко 
характеризуют обстановку в 
партийных организациях и 
трудовых коллективах.

По обсуждению Основных 
направлений проведено свы
ше 1.400 общих собраний 
трудовых коллективов. На 
них выступило около 18 ты
сяч человек, внесено более 
1.500 предлогкений и заме
чаний.

Партийным, советским, 
хозяйственным органам сле
дует внимательно рассмот
реть все зам'ечания и пред
ложения, принять оператив
ные меры по 'Решению по
ставленных вопросов, осо
бенно связанных с удовлет
ворением нужд трудящихся.

Докладчик' выразил уве
ренность, что партийные ор
ганизации возглавят сорев
нование трудовых коллекти
вов за достижение лучших 
результатов, с первых дней 
нового года обеспечат энер
гичный старт, достойно 
встретят X X V II съезд КПСС.
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X X  Томская областная партийная конференция
П Р Е Н И Я  П О  О Т Ч Е Т Н  О М  У Д О К Л А Д У  то в. В Ы С О Ц К О Г О  А. Е.

— В своих обязательствах 
на 1986 год колиашенцы за
писали: «Не иметь отстаю
щих предприятий», — с та
кого сообщения начал свое 
выступление первый секре
тарь Колпашевского горко
ма КПСС Г. С. Жуков. — В 
районе взят твердый курс 
на укрепление дисциплины 
и порядка, на повышение 
действенности партийной 
работы, ужесточение конт
роля за выполнением пла
нов и обязательств. Особо 
тщательно анализируется 
деятельность отстающих 
коллективов, им оказывает
ся помощь,

Г. С. Жуков выделил две 
отрасли, требуюпще сего
дня наибольшего партийно
го внимания. Это—сельское 
хозяйство и геология. Раз
рабатываются целевые про
граммы их развития. Цре- 
дусмотрено, например, что 
объемы глубокого бурения 
скважин в районе во;ща- 
стут на 43 процента. Заме
тен станет и прирост произ
водства молока. Чтобы обе
спечить высокие темпы рос-' 
та, необходима заинтересован
ность не только районных 
коллективов, но и област
ных ведомств. В частности, 
из-за узкого подхода к де
лу со стороны коллективов 
управления молочной гцю- 
мышленности часть продук
ции с заводов возвращается 
снова на фермы, хотя ее 
можно переработать в цен
ные продукты питания.

Немало резервов и в лес
ной отрасли. Хотя Тогур- 
окий лесопромышленный 
комбинат и справляется со 
своими планами, а вот объ
ем поставок, определен
ный для него «Томлес- 
промом», оказьгоается ему 
не По силам. Видимо, в 
«Томлеспроме» должны ра
зобраться с этими несоот
ветствиями.

'Г, С. Жуков считает, что 
по вине облплана строите
ли допускают перекос при 
вьйоре д;щ себя объекпов 
и, как правило, в ущерб 
развитию соцкультбыта.

Есть еще и такой резерв 
для улучшения дел — 
внедрение передового опы
та. Если бы геологи реали- 
зовьгоали его более, настой
чиво, то, наверное, меньше 
бь1 сльшали 1критики в 
свой адрес.

Генеральный директор 
объединения «Томскнефть» 
А. Л. Шкуров сказал, что 
прошедапая пятилетка была 
для коллектива временем 
наращивания потенциала. 
Достигнуты рекордные ру
бежи в бурении скважин, в 
капитальном строительстве.

Однако, несмотря на воз
росший объем работ в про
шлом году, объединение по 
итога.м пятилетки недодало 
госжарству десятки тысяч 
тонн нефти. Причины отста
вания, как самокритично при
знал А. Л. Шкуров,— в' самой

организации дела, в просче
тах при определении мощ-, 
кости скважин, плохом их 
использовании, в нарзчпени- 
ях технологической дисцип
лины. В соревновании неф
тяников еще не изжиты 
факты формализма. Не
удовлетворительно решают
ся вопросы организации и 
оплаты труда, не преодоле
ны до конца тенденции к 
расточительству.

Работа должна быть в 
корне улучщена. Ведь за 
предстоящие пять лет надо 
столько же пробурить сква
жин. сколько было сделано 
за все предыдущие 20 лет. 
Публикация в «Правде» со
циалистических обяза
тельств коллектива объеди
нения налагает на него 
особую ответственность. С 
предельным напряжением 
предстоит потрудиться неф
тяникам в первом кварта
ле этого года.

Коллектив Томского реч
ного порта досрочно справ
ляется с заданиями. Здесь 
существенно выросла ■ за 
последние годы производи
тельность труда, снижается 
себестоимость, растет при
быль. Рассказывая об этом, 
бригадир комплексной
бригады Н. И. Беляков под
черкнул, что это достигает
ся благодаря коллективно
му подряду,, хозрасчету. 
Являясь дерйэклассными 
мастерами своего дела, реч
ники его бригады в любую 
М:инуту могут заменить 
друг друга. Совет бригады 
принципиально и наступа
тельно борется с нарушите
лями дисциплины. Не слу
ч а л о  речники одними из 
первых создали общество 
по борьбе за трезвость.

Однако есть еще и нере
шенные проблемы. Н. Й. 
Беляков высказал интерес
ное п р е д л о ж е  ние :  для
осуществления перевозок 
грузов с минимальными за
тратами поставить оплату 
работы в зависимость от 
сроков и качества перево
зок. Быстрее должна стро
иться и вторая очередь 
Томского речного порта. 
Следует также устранить 
диспропорции меж!ду ро
стом производства и разви
тием соцкулътбы1'а. В этом 
вопросе Томскому гориспол
кому требуется проявлять 
больше последовательно)сти. 
.Чтобы ускорить освоение 
малых рек, таких, как Пар- 
биг, Бакчар, необходимо это 
стимулировать. И • Н. И. Бе
ляков предложил соответст
вующие дополнения в проект 
Основных направлений раз
вития страны. Критикуя 
руководителей речного па
роходства за узковедомст
венный подход к делу, он 
отметил, что их боязнь на
правлять осенью баржи с 
грузами на север дорого об
ходится государству. А  толь
ко один рейс одной баржи 
осенью в Стрежевой высво
бодил около 300 грузовиков 
от их рейса по зимнику.

— Устав партии один как
для ком1Мунистачруководи- 
теля, так и для коМ'Муни- . 
ста -  рабочего. —  заключил 
бригадир Н. И. Беляков, —  
поэтому никто не должен 
забьшать о /гартийной от- 

■ ветственности за конечный 
результат.

Первый секретарь Аси- 
новского горкома КПСС 
А. Д. Колтыков сказал, что 
все коллективы района не 
только одоб|ряют предсъез
довские Документы партии, 
но уже сегодня стремятся 
претворить их в жизнь. И в 
лесу, и в селах идет напря
женная работа, с тем что
бы уже в начале года соз
дать «запас прочности».

Для улучшения и ускоре
ния переработки древеси
ны, для налаживания про
изводства из отходов лесо
пиления необходима, по 
мнению А. Д. Колтьжова, 
целевая комплексная прог- 
рам.ма. Она должна стро
иться на научном подхо!дек 
использованию сырья, учи- 
тьшать передовой опыт от
расли. Район готов к этому, 
но требуется заинтересован
ность «Томлеспрома», всей 
области.

Асиновцы по примеру 
Том)ского района тоже раз- 
рабатьшают целевую прог
рамму — «Молоко, мясо, 
корма». Но крайне жела
тельно,, чтобы областной аг- 
роцром координировал дей
ствия отдельных РАНО.

Говоря о том,, что разви
тие малых городов в обла
сти происходит еще одно
боко (в Асине, например, 
строится немало предприя
тий. где главенствует муж
ской . труд и не хватает ра
боты для женщин), А. Д. 
Колтыков призвал руково
дителей «Томлесстроя» и 
«Томске елъстроя» строже 
оценивать свою работу.

Бригадир Шегарской
ПМК-5 объединения «Союз- 
томекмелиорация» В. И. 
Шахрай подчеркнул, что в 
проекте новой .редакции 
Программы партии выдви
нута важнейшая задана — . 
полностью обеспечить насе
ление высококачественными 
и разнообразными продукта
ми питания. В решение ее 
немалый вклад вносят и 
мелиораторы. Но есть и не
решенные вопросы. Сегодня 
мы ощущаем острую не
хватку у себя специалистов.

Мельникове есть 
СПТУ-7. Ежегодно здесь по
лучают специальность 25 

. хозстипендиатов Шегарской 
ПМК. Но приходят на ра
боту из них только 2—3. 
Причина в том, что падает 
престиж труда мелиоратора. 
Партийные и советские ор
ганы обязаны решать эту 
проблему быстрее. Она к то
му же тесно связана и с 
другой, не менее валшой.

■В ряде районов плохо ис
пользуются мелиорирован
ные земли, потому что сла
бо работают службы, отве
чающие за ремонт и экс

плуатацию мелиорированных 
систем. Агропромышленно
му комплексу необходимо 
принять меры. Нужно ак- 
тивизи.ровать тех,, кто отве
чает за освоение новых зе
мель. Лучше должны рабо
тать и Б. Д. Новиков, на
чальник объ^инения «Со- 
юзтомекмелиорация», и В. Н. 
Егоров, начальник областно
го управления сельского хо
зяйства, Было бы неплохо, 
если бы и обком комсомола 
взял шефство над мелио
рированными землями.

Е. Г. Версткина,' директор 
школы № 55, народный учи
тель СССР, остановилась на 
проблемах трудового воспи
тания школьников, их про- 
фессиойальной подготовки. 
В об1ласти уже создано 5.825 
рабочих мест. Но они, к со
жалению, предусматривают 
только неквалифицирован
ный труд, очень упрощен
ный, не способствующий 
развитию интеллектуальных 
способностей ребят, их тех
нического мышления. И с 
этим мириться нельзя.

Надо продолжать работу 
По созданию участков, це
хов для учащихся неп^ред- 
ственио на производстве. 
Учесть при этом опыт, ис
ключить неорганизованность, 
безответственность, которых 
пока немало. К примеру, на 
Г.ПЗ-5 нашумели о создании 
школьного завода, оборудо- 
ваии цех, вьвделили масте
ров, сфотографировали уча
щихся ШКОЛЬ! № 47 у стан
ков, а по-настоящему труд 
не организовали. То комп
лектующих материалов нет, 
то просто руки не доходят. 
Заволокитили и в объеди
нении «Оибвлектромотор» 
создание >'частка для школь
ников. И слоняются без де
ла старшеклассники, гаснет 
их интерес к рабочим про
фессиям. Теряет свои слав
ные традиции по трудовому 
обучению ребят подшефной 
школы № 48 коллектив ма
нометрового завода. Здесь 
ослаблена теоретическая 
педготовка учащихся, им 
доверяют только одну-две 
простейшие операции. Б ре
зультате снижается поступ
ление на работу выпускни
ков школы.

Надо обратить внимание 
и на осна1щени€ школьных 
мастерских современным 
оборудованием. Дети ждут 
также хороших наставни
ков, который" бы стали ру
ководителями школьньгх. 
технических сбществ! и кон-
СТРУКТО|РСКИХ бюро.

Секретарь объединенного 
парткома Пудинского неф
тедобывающего района В. А. 
Курбатов посвятил свое вы
ступление развитию этого 
региона. Бедь вклад его в 
общую копилку области 
должен быть еще более ве
сом. Но здесь пока не уда
лось добиться единой, скоор- 
диниро^мной деятельности 
многих организаций. По- 
прежнему отдельные руко
водители заботятся только

об интересах своего коллек
тива, ориентируются на 
сиюминутные выгоды, стре
мятся уйти от ответствен
ности. Это в первую очередь 
относится к Томскому уп
равлению разведочного бу
рения, к Пудинскому управ
лению технологического
транспорта. Не всегда прин
ципиально и остро оцени
вает подобные факты и объ
единенный партком.

Мало внимания оказыва
ют руководители объедине
ния «Томскнефть». В 1986 
год район вступил, не имея 
до конца продуманной и ма
териально подкрепленной 
программы действий. Еще 
более неопределенны пер
спективы на 1987 год. Тре
буется незамедлительное ком
плексное рассмотрение во
просов обустройства и ос
воения месторождения.

Есть проблемы и с разви
тием базового города Кедро
вого. Проектировщики — 
«Томскгражданпроект» и 
заказчики — объединение 
«Томскнефть» BiMecTO твор
ческой совместной работы 
продолжают вести научные 
дискуссии о нереальности 
сроков изыскания, проекти- 
ро1вания. Срывают задание 
на строительстве объектов 
города руководители орга
низаций Минмонтажепец- 
строя тт. Еремин и Соло
довников.

■Большие задачи стоят в 
новой пятилетке перед на
шим коллективом, сказал 
нанальник тер|риториаиьно- 
го управлений строительст
ва Б. А. Мальцев. 'Уже в 
1986 году план строительно- 
монтажных работ составля
ет 100 млн. рублей, что зна
чительно больше сделанного 
в последнем году одиннадца
той пятилетки. Наибольший 
рост приходится на север
ные районы области, здесь 
создан трест «Сёверстрой» с 
базированием в Кедровом, 
новые ПМК образованы в 
Стрежевом и Колпашеве.

Б. А. Мальцев заверил 
участников конференции, 
что управление справится с 
напряженным планом. По
вышается качество управле
ния работами, будет увели
чиваться отдача от имею
щихся мощностей, создают
ся новые. Строители наме
рены широко применять 
достижения НТП, разрабо
тана специальная програм
ма «Строительство», реали
зация ксторой обеспечит по
вышение производительнос
ти труда на 20 процентов. 
Это в известной мере позво
лит преодолеть негатив^ 
Hbie последствия дефицита 
кадров. Оратор, однако, при
звал областные органы про- 
анализи'рювать кадровую 
проблему, так как за минув
шую пятилетку численность 
строителей в Томске сокра
тилась на 1.100 человек. Не
обходимо принять меры и 
для гарантированного снаб
жения материалами домо
строительных комбинатов.

Это предложение адресова
но Госснабу СССР.

На трибуне — В. Н. Ис
томина, Портная Кривоше- 
икского управления бытово
го обслуживания. Выступив 
в районе ияициаторюм со
циалистического соревнова
ния под девизом «X X V II 
съезду КПСС — двадцать 
семь ударных декад», кол
лектив бытовиков успешно 
завершил 1985 год, взял по
вышенное обязательство — 
план двух месяцев новой 
пятилетки вьшолнить к дню 
открытия партийного съез
да.

Однако коллектив РПУ 
видит, что его работа еще 
не отвечает требованиям 
дня; не сокращается коли
чество жалоб на низкое ка
чество услуг, не произошло 
заметного повышения куль
туры обслуживания, При- 

, чины заключаются в том, 
что администрация и пар
тийная организация управ
ления не добились исполь
зования широких возмож
ностей, которые давал эко
номический эксперимент. 
Райисполком, хозяйствен
ные руководители, партий
ные организации предприя
тий не заботятся об укреп
лении ‘ материальной базы 
службы быта, инициатива 
на местах нередко сталкива
ется с равнодушием руко
водителей об'ьедине'ния
«Том<жо6лшвей6ыт» и обла
стного управления бытового 
обслуживания населения. 
Министерство бытового об
служивания населения не 
поставляет централизован
но средства малой механи
зации.

В. Н. Истом1Ина говорила 
также о том, что делу вре
дит частая смена вуководя- 
щих кадров в областных 
объединениях, например, в 
«Тсмскоб|лбыттехнике», «Те- 
лерадиобытремонте ».

Председатель совета Ко- 
жевниковского РАПО Н. А. 
Цалко сообщил о мерах, ко
торые принимаются в рай
оне, чтобы вывести из от
ставания сельскохозяйствен
ное проиэводство. Уже в 
1986 году ставится задача 
увеЛ|Ичить продажу государ
ству молока на 6, мяса — 
на 10, зерна — на 30 про
центов. Особое внимание 
уделяется производству зер
на: осваивается зенальная- 
система земледелия, ведется 
работа по улучшению кон
фигураций полей и внедре-. 
нию интенсивных техноло
гий, практически все зерно
вые поля переданы подряд
ным коллективам. Заботясь 
об увеличении растительно
го белка в кормах, кожев-, 
никовцы расширят посевы 
люцерны, гороха, рапса, 
увеличатся заготовки зерно- 
сенажа.

Совет РАПО видит свою 
задачу в улучшении коорди
наций деятельности всех 
коллективов объединения в 
свете новых решений пар
тии и правительства по аг-

ропрому. Успех здесь зависит 
и от позиции руководителей 
областных ведомств. Оратор 
критиковал управление мо
лочной промышленности 
('В. А. Горбунов) и «Обл- 
сельхозтехнику» (В. Г. Ку
лагин) за медленную пере
стройку подчиненных им 
служб. Говорил о необходи
мости участия в реализа
ции большой социальной 
программы, намеченной в 
районе, крупных строитель
ных оргвяиваций, в част
ности «Химстроя».

Работу жилищно-комму
нального хозяйства харак- 
тиризует прежде всего то, 
как удовлетворяются на
сущные потребности населе
ния. Однако уровень обслу
живания сегодня не отвеча
ет требованиям и за1пр0|сам 
трудящихся. Это признал 
начальник , областного уп
равления жилищно - ком
мунального хозяйства В. А. 
Тропик. По благоустройству 
жилого фонда, очистке сточ
ных вод, объему стирки бе
лья, а также уровню благо
устройства городов и рай
центров область отстает от 
среднего показателя по рес
публике.

Из-за недостатка выделяе
мых средств из бюджета 
длительное время не ремон
тируются бани, прачечные, 
гостиницы. Немало жалоб 
трудящихся на ремонт жи
лищного фонда, недоделки в 
новых домах, незавершен
ное благоустройство и т. п.

Значительный ущерб делу 
наносят недостатки в  пла- 
■ни|ровании и материально- 
техническом снабжении, от
метил выступающий. Допу
скается диспропорция меж
ду жилищным и коммуналь
ным строительством. Замет
но снизилось в Томске вни
мание к проведению двух
месячников по благоустрой
ству, санитарных пятниц. 
Слабо привлекается к озе
ленению территории населе
ние по месту жительства.

В ком1муналвном хозяйст
ве многих районов отсутст
вует необходимая техника. 
Начальник управления об
ратился с просьбой к обко
му КПСС, облисполкому и 
Госснабу СССР оказать по
мощь в решении этого во
проса.

О необходимости ускорить 
реконструкцию ГРЭС-П, мо
дернизацию там устаревше
го оборудования и строи
тельство таЦ-3 говорил с 
трибуны конференции элек
трослесарь Томской ГРЭС-П 
А. И. Кочетков.

— Обкому партии надо по
высить спрос за выполнение 
этих работ. Обратить вни
мание и на строительство 
жилья для внергетиков, по
скольку с этим связаоно ре
шение кадрового iBonpoca.

ГРЭС-П переведена на га
зовое топливо, и это пра
вильно, поскольку находит
ся она в центре города. Од
нако энергетикам часто еще 
приходится использовать

уголь из-за перебоев в снаб
жении газом. На предприя
тии много ручных работ, а 
министерство постоянно от
казывает в средствах малой 
механизации, подъемных 
механизмах, универсальных 
станках. Администрации 
ГРЭС-П, руководителям уп
равления «Томскэнерго» сле
дует более энергично за
няться развитием. ремонтной 
базы.

Говоря о производстве то- 
варов народного потребле
ния в области, А. И. Кочет
ков отметил, что есть воз- 
.можность вьшускать шлако
блоки и у  станции; на золо- 
отвале — 30 миллионов ку
бометров сырья для их про
изводства.

— Энергетики обязуются 
к дню открытия X X V II 
съезда КПСС вьшолнить 
план двух (месяцев по вы
работке и реализации теп
ловой и электрической энер
гии, сэкономить 170 тонн ус
ловного топлива, ввести 
3 электрокотла на ТЭЦ-1,— 
закончил свою речь рабочий.

Одна из проблем,, которую 
заострил ректор ТЬаюкого 
политехнического института 
И. П. Чучалин, — подготов
ка инженеров для пред
приятий города и . области.

С 1084 года ТПИ осуществ
ляет целевую подготовку 
специалистов. Б прошлом 
году заключено семь дого
воров с предприятиями и 
организациями. Однако в 
создании современной У‘Чеб- 
ной базы в вузах не прини
мают участия производст
венные объединения «Кон
тур», |«Си6кабель», «Сиб- 
электромотор», радиотехни
ческий завод. Желательно, 
подчеркнул выступающий, 
чтобы целевую подготовку 
взяли под контроль отрас
левые отделы ейкома пар
тии.

Б последние годы пред
приятия Томска стали мень
ше направлять рабочей мо
лодежи на вечернее отделе
ние института. При горкоме 
КПСС даже создан совет со
действия подготовке специа
листов без от.рьша от про
изводства. Было решено на
правлять ежегодно на ве
чернее отделение вуза 10 
процентов работников, за
нимающих инженерные дол
жности и не имеюш!ик выс
шего образования. Однако 
решение не выполнено, хо
тя вечерняя форма обуче
ния — это путь рациональ
ного использования трудо- 
вргх ресурсов.' Бедь моло
дые специалисты, направ
ленные вузами, часто не за
держиваются на предюсрия- 
тиях из-за отсутствия жи
лья.

Мизерное количество жи
лья выделяет горишолком 
и вузам, с горечью конста
тировал И. П. Чучалин.

* • *
По обсужденному вопросу 

принято соответствующее 
постановление.

Цирк

П РОГРАМ М А  
В Е С Е  Л О Г О  

К Л О У Н А
Цирковая арена пахнет 

детством. Упруго, зажига
тельно, обещаюше играет 
оркестр. И как это хорошо, 
что в цирке по^црежнему 
«живой» оркестр, да еще 
такой хороший — оркестр 
Московского цирка на 
Цветном бульваре (дири
жер О. Любивец).

...Б воздухе — М. , Федо
рова. Начинается обычный 
для цирка воздушный по
лет с его известными сла
гаемыми. И вдруг артист
ка, словно птица, начинает 
кружить над головой одно
го из зрителей. Мшове- 
ние... И перепуганный муж
чина взмывает вверх. Такой 
эксцентрический поворот' 
традиционного номера вы
зывает бурный интерес зри
телей и дает новые воз
можности исполнителям. 
(М. и И. Федоровы, воздуш
ная эксцентриада).

■В тол'Ковом словаре ска
зано: эксцентрический —
противоположный избито
му, обыденному. Умение 
найти к привычному цир
ковому намеру, программе 
комедийный ключ — глав
ная привлекательная черта 
эксцентрического представ
ления «Я  работаю клоу
ном». А  работает в нем 
клоуном один из самых 
известных в нашей страояе 
представителей этой труд
нейшей профессии, с успе
хом выступавший и за ру

бежом, — лауреат всемир
ного, европейского и всесо
юзного конкурсов народный 
артист РСФСР А. Никола
ев — Андрюпй.

Плохой клоун худо-бедно 
заполняет паузу между но
мерами. Хороший чаще 
всего воспринимается как 
самостоятельное художест
венное явление, А. Никола
ева хочетец назвать душой 
разнообразного по жанрам 
и единого гю комедийной 
направленности спектакля. 
Он его главный артист и 
режиссер - постано в щ и к. 
Как артист А. Николаев 
счастливо сочетает в своей 
творческой индивидуально
сти лучшие черты русских и 
советских клоунов: граж
данственность позиций, 
универсальное ■ владение 
раэнъБми цирковыми жан
рами, музыкальность. Все 
это сочетается с присущей 
ему подкупающей детско- 
стьД) и сердечностью. Его 
искусство вызьшает не 
только смех, но и добрые 
чувства. Постановкой свое
образного цирко(вого спек
такля А. Николаев дока
зал, что как режиссер он 
многое делает для утверж
дения комического цирка. 
Крепким профессионализ
мом, артисти'чностью обла
дает и большинство участ
ников представления. Идет 
оно в хорошем темпе.

...iBoT на арену стреми

тельно вкатывается води
тель на причудливой авто
машине (эксц е н т р и к
A. Янык). «Изюминка» но
мера в том, что не человек 
управляет машиной, а, ско
рее, она им.

...К микрофону своеобраз
ной походкой приближает
ся лысоватый немолодой 
мужчина с округлым брю
шком. И . очень долго, и 
очень серьезно., и рчень 
вдохновенно готовится к 
выступлению, которое так 
и не состоится. Заслужен
ная артистка РОФС'Р 
Е. Амвросьева (музыкаль
ный эксцентрик) создает 
смешной и вместе с тем 
трогательный образ музы
канта - неудачника.

Б ткань представления 
яркими, узорами вплетают
ся номера, поставленные в 
стиле русских народных 
гуляний и сказок. И все 
оказывается возможным: 
обыкновенные бочки стано
вятся спортивными снаря
дами (Л. и В. Сунгуровы). 
Зловещая Баба Яга превра
щается в танцовщоицу и ак
робатку (Н. Берестова).

Силой, удалью веет от 
интересно задуманного и 
отлично исполненного пар
терного полета «Кадриль». 
Словно играючи, проделы
вают артисты сложные 
трюки (Р^оводитель — зас
луженный артист РСФСР
B. Шатин).

Все знают, что кошки не 
поддаются дрессировке. За
служенный артист Татар
ской АССР В. Анисимов 
тоже это знал, а все-таки 
научил своих четвероногих 
друзей многому, И теперь 
они — белые, рыжие, серые 
и полосатые — участники 
циркового представления.

Конечно, очень жаль, что в 
программе было мало но
меров с дрессированными 
животными. Их любит пуб- 
л]ик>а.

Есть в этом представле
нии номф, о котором хо
чется сказать особо. Это — 
«Бал щутов». Его режис
серское решение принадле
жит к лучшим игиходкам
А. Николаева. Он сумел 
чисто технический прием— 
прыжки на батуте — сде- 

■ лать средством обострения 
ситуаций, раскрытия ха
рактеров действующих лиц. 
Два контрастных эпизода 
номера — .бал придворньж 
и и|Х бегство — стали очень 
выразительными и дина
мичными именно благода
ря прынскам на батуте, ко
торые обычно не театрали
зуются. Артисты под руко
водством В. Владимирова 
проявили себя с лучшей 
стороны. Думается, что 
«Бед шутов» свидетельст
вует о больших и пока не
достаточно использованных 
возможностях комического 
цирка в области политиче
ской сатиры.

Как это принято, пред
ставление завершилось впе
чатляющим номером. Юве
лирную точность и бесстра
шие цррдемснстрировали 
эквилибристы на першах 
(руководитель—заслуженный 
артист РСФСР А , Сарыч).

А. Николаев и его това
рищи в дни школьных ка
никул выступали не толь
ко перед взросльши., но и 
перед детьми. На новогод
них елках во Дворце зре
лищ и спорта они с боль
шим успехом играли для 
ребят сказку «Мешок улы
бок». Мешок улыбок пода
рили артисты томичам. 
Спасибо им за это!

' С. САПОЖНИКОВА.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (гф. 
Фрунзе, 103) в кабинете 
№ 3 по вторникам и пятни
цам.

На следующей неделе 
прием ведут: во вторник, 14 
января, с 15 до 18 часов, — 
Н. В. noBKOBHHKCBa, пред
седатель президиума обла
стной колшегии адвскатов; 
в пятницу, 17 января, с 
10 до 13 часов, — Е. Г. По
номаренко, член совета об- 
ществе'нной приемной.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня облачная с союзу!» ii .o s  — «Утренняя ла>. 10.25 — Концерт. 11.00— Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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имени М . Г О Р Ь К О Г О  — 9. 10-40. 12-20. Ifl. ,17.40 _____________

прояснениями погода, вре
менами слабый снег, ветер 
юго-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура 7— 
12, в Томске 8— 10 градусов 
мороза.

13—14 января — облачно, 
с прояснениями, местами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
ночью 13—18, при проясне
ниях 23—28, днем 8—13,' по 
восточным районам 15—20 
градусов мороза.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 12 ЯНВАРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 —
Ритмическая гимнастика. 9.15 
— Киножурнал «Ровесник». 
9.25 — .2-й тираж «Спортло
то». 9.35 — «Будильник».
10.05 — «Служу Советскому 
Союзу!» 11.05 — «Утренняя

почта». 11.35 — «Мир расте
ний». 12.20 — Мультфильм. 
12.35 — «Музыкальный ки
оск». 13.05 — «Сельский час»,
14.05 — «Ералаш». W .le  —
«Бесконечные краски Гжели». 
Телеочерк. . 44.55 — «Герои
A. Гайдара — на экране».
«Голубая чашка». 15.55 — Иг
рает лауреат международных 
конкурсов С. Бунин (фор
тепьяно). 16.50 — «Сказки о 
мультипликации». Передача
2-я. 18.00 — «Международная 
панорама». 18.45 — Поет за
служенная артистка РСФСР 
Л. Рюмина. 19.25 — «Экран 
приключенческого фильма». 
«Золотая речка». 21.00 —
«Время». 21.30 — Концерт
народного артиста СССР
B. Атлантова. 22.25 — 
народный юношеский 
по футболу. Сборная 
— сборная США. 2-й
23.05 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «Своя земля». 
Художественный телефильм. 
9.45 — «Путешествие... в пу
тешествие». Документальный 
фильм. 9.55 — «Мамина шко
ла». 10.25 — Концерт. Г1.00

Между-
турнир
СОСР-1

тайм.

Программа Карельского теле
видения. 1,1.55 — «И это все 
о нем». 2-я серия, 13.10 —
«Русская речь». 13.50 — «По
бедители» . Встреча ветеранов 
21-й армии. 15.10 — «Мир и 
молодежь». 15.35 — Кино-
журнал «Пионерия». 16,45 — 
3. Кодаи. Сонатина для вио
лончели и фортепьяно. 15.55
— «В мире животных». 16.55
— Международный юноше-
с̂ кий турнир по футболу. 
Сборная ФРГ — сборная 
Бельгии. 2-й тайм. 17.35 —
Скрипичные концерты А, Ви
вальди. 1'8.30 — «Народный 
артист СССР Б. Бабочкин чи
тает монологи из трагедий 
А. С. Пушкина». 19.05 — До- 
1̂ менталыные 1телефнльмы.
19.30 — Концерт артистов 
оперетты. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.16 — 
Спортивная передача. 20.50 — 
«Зимний берег». Документаль
ный фильм. 21.00 — «Время».
21.30 — «Василий Суриков». 
Художественный фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В те а т р а х ГОРЬКОГО

ДРАМЫ
12 января. «Ретро» — 19.

МУЗКОМЕДИИ
13 января в помещении 

Дома союзов — «Сильва» — 
19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
12 января. «Плуфт, или Со

кровища напитана Штиля» —
12, 17.

Дворец зрелищ 
и  с п о р т а

12 января. Гастроли коме
дийного цирка с программой 
«Я РАБОТАЮ КЛОУНОМ» —
Г4, 17, 20.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
■12—13 января. «Контрудар» 

— 8-60, 10-20, 12, 1'3-30, 21.
«Даурия» (две серии) — 15, 
18-10.

имени М.
12—13янведя. «Иди и смотри

(две серии) — 8̂ 30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
12 января,- «Иди и смотри»

(две серии) — 8-30, Г1, 13-30, 
16, Ш-40, 21-20. «Зимний ве
чер в Гаграх» — 9, 10-50,
12-40, 16-20, 18-10, 21-50.
«Сделка» — 14-30. 20. «Мгно
вения в спичечном коробке»
— 10-30.

13 января. «Милый, доро
гой, любимый, единственный»
— 9, 12, 13-30, 16-10, 17-40,
19-20, 21. «Иди и смотри» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-30, 1'6,
18- 40, 21-20. Мультсборник —
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
12 января. «Зимняя виш

ня» — 9, 10-40, 12-20, 14, 16,
17-40, 19-20, 21. «Пришла и 
говорю» — 9. 10-40, 12-20, 1'6, 
17-40, 10-20, 21. «За околицей 
дракон» — 14-20.

13 января. «Зимняя вишня»
— 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 17^0,
19- 20, 21. «Пришла и говорю»

— 9, 10-40, 12-20, 16, 17-40,
19-20, 21. «Без права на про
вал» — 14-20.

ПИОНЕР»
12 января. Мультфильм 

«Приключения голубого ры
царя» — 9, 11. 13, Г5. «Груз 
бАз маркировки» — 17, 19,21, 

,13 января. «Бал сказок» — 
9. 10-40, 12-20, 14, 16-40. «Тай
на острова чудовищ» — 17-20, 
19-20, 21,

«СИБИРЯК»
12 января. «Белая роза бес

смертия» — 9-20. «Сделка» —
II. 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20, 21.

13 января. «Невеста под
земного царства» — 9-20.
«Иди и смотри» (две серии) —
III, 13-30, 16, 18-30, 21.

«АВАНГАРД»
12 января. «Мама, я жив!»

— 13, 15. «Она и он» — 17, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

12 января. Мультсборник — 
13. «Порох» — 15,. 17, 18-40. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

i2 января. «Дани» — 15, 17,
19.

е п т у - п  ОБЪЯВЛЯЕТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ н а 
б о р  лиц со средним образо
ванием по специальности 
машинист башенных кранов.

Стипендия — 84 руб. в 
месяц, нуждающиеся обес
печиваются благоустроен
ным общежитием.

Приглашаются уволенные 
в запас военнослужащие.

Обращ.аться: г. Томск, ул. 
Герцена, 18-а.

Коллективы аптечного 
управления и аптек об
ласти, научное общест
во фармацевтов выражают 
глубокое соболезнование 
начальнику аптечного уп
равления Н. С. Ящуку по 
поводу безвременной кон
чины жены

ЯЩУК
Тамары Ивановны.
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